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Conozca la gam a de vehículos 
comerciales capaces de todo. Respaldada 
por la red Opel.

Conozca el Corsa Van y Opel Combo.
Capaces de adaptarse com o un guante 

a  sus necesidades profesionales.
Descubra la Rascal, la furgoneta más 

com pacta del mercado. O la adaptabilidad

de la Rascal Pick-up. Sorpréndase de la 
Midi, verá lo grande que puede llegar a ser.

Conózcalas. La red de Concesionarios 
Oficiales Opel tiene el vehículo comercial 
que usted necesita. Con una garantía total 
durante un año y el servicio gratuito OPEL 
ASSISTANCE.
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LA NIÑA 
ABANDONADA 
ERA SU HIJA

alcalde de Alcalá, Florencio 
Campos, ha asegurado que 

“los vecinos deben saber que en
tre los componentes de la patru
lla ciudadana de Pedro de Lerma 
hay personas implicadas en el 
tráfico de drogas, y son las mis
mas que dieron la alerta y se opu
sieron a los registros en la opera
ción policial del pasado día 24 de 
octubre”.

En este sentido de alertar a 
los ciudadanos que pueden dejar
se arrastrar por personas que 
buscan objetivos distintos a los 
iniciales se manifestó el comisa
rio de la policía nacional, Jesús 
Sáinz, quien aseguró que las ac
ciones vecinales “están impidien
do el trabajo de la policía y hacen 
el caldo gordo a traficantes”.
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pleno ordinario de diciembre, 
celebrado el pasado martes en 

el Ayuntamiento de Alcalá, co
menzó con el ambiente caldeado 
por dos colectivos cuyos integran
tes ocuparon todos los bancos del 
salón noble del Consistorio.

Uno era el de la asociación 
“Vecinos sin casa”, que encabeza 
Victoriano Fernández y agrupa a 
personas desahuciadas o que no 
pueden acceder a una vivenda por 
diversas razones.

El otro grupo que asistió al ple
no fue el de los trabajadores muni
cipales, que protestaban por el in
cumplimiento del convenio laboral 
firmado en mayo. Los dos colecti
vos exhibieron pancartas de pro
testa: la bandera de los “Vecinos 
sin casa” mostraba “Movilízate”.
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j y j a r t a  García, una joven de 18 
años y su hija de trece días, 

Inmaculada, han protagonizado 
una increíble historia en Guadala
jara con un triste final.

Todo fue un invento: Marta 
encontró a una niña abandonada 
en un parque cuando paseaba al 
perro y se convirtió en una heroí
na para muchos.

En una semana, la Policía des
cubrió que en realidad era la ma
dre del bebé, al que dio a luz a es
condidas en el cuarto de baño de 
su casa.

El pasado 7 de diciembre, se
gún la versión inicial de Marta 
García, la joven encontró a una 
recién nacida en un solar del re
cinto ferial de la ciudad, cuando 
paseaba a su perro.
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Modelos Gasolina o Diesel. 

Hasta 160 cv. y 16 válvulas. 

Desde 4,4 litros a los 100 Kms. 

Aire Acondicionado.

AUTO RALLYE ALCALA
Ctra. de Barcelona, km. 29. Tel. 882 08 43. Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 

ALCALA DE HENARES (MADRID).
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EN VALDEAVERO ( M a d r i d )

DISPONEMOS EN LA 
URBANIZACION 
DE PARCELAS 
INDIVIDUALES 

A LA VENTA

C H A L E T S
( I n d iv id u a le s )

GRANDES
FACILIDADES DE PAGO

CARACTERÍSTICAS:
• 234 m2 cosntruidos
• 2 plantas
• 3 cuartos de baños
• Calefacción central.
• Agua caliente centralizada
• Carpintería aluminio
• Garage dos plazas
• Antena parabólica
• Zonas verdes

CONSTRUYE Y PROMUEVE

DRUVER, S.A.
Información y venta en Urbanización (Todos los días, 

sábados y festivos incluidos) y Tels. 881 84 59 y 888 39 87
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¿CIUDADANOS DE SEGUNDA? OBSTACULOS EN LAS ACERAS
A quien pueda interesar: 

El artículo 14 de nuestra 
Constitución afirma que Mo
dos los españoles son iguales 
ante la Ley, sin que pueda pre
valecer discriminación alguna 
por razón de nacimiento, raza, 
sexo, religión, opinión o cual
quier otra condición o circuns
tancia personal o social». ¿Por 
qué se trae a colación este ar
gumento jurídico? Porque en 
algunos centros de EEMM de 
Alcalá, este precepto consti
tucional es vulnerado de ma
nera flagrante y, hasta ahora, 
impune. Ello a través de nor
mas internas que más parecen 
provenir de un régimen dicta
torial que de un Estado y una 
sociedad plurales y democrá
ticos. ¿Cómo explicar, si no, el 
hecho de que los alumnos 
vean coartada su libertad de 
movimiento al prohibírseles 
salir del centro en las horas de 
recreo? ¿o que se les prohíba, 
sí, sí, prohíba la entrada a la 
cafetería en determinadas ho
ras, mientras ésta se encuen

tra ocupada por profesores? 
¿o el hecho de no poder fu
mar en zonas habilitadas para 
ello, como el hall, mientras los 
profesores pasean alegremen
te por dichas zonas y otras no 
aptas con el cigarrillo en los 
labios?

Son estos los hechos que 
producen frustración en los 
alumnos, en ocasiones no for
mados aún completamente 
como personas, o que traen 
malos recuerdos a los que ya 
superamos esa etapa de nues
tras vidas.

Bastante conflictiva es ya 
la etapa de EEMM (de 14 a 
18 años) como para que enci
ma se le añadan problemas 
extras en forma cíe normas 
atentatorias contra la digni
dad y la igualdad humanas, 
que pueden crear líneas de 
actuación equivocadas en es
tos, hoy alumnos y mañana 
personas adultas y con res
ponsabilidades.

Federación alcalaína 
de estudiantes

Se hacen por encargo

i P resup u estos  
sin com prom iso

Tel. 908 ■ 61 34 64

La Asociación de Vecinos 
“El Val”, protagonizó un acto 
reivindicativo el sábado día 
14, en el cruce de la Avda. de 
Castilla, de Alcalá, con la 
c/Salamanca.

El acto consistió en arre
glar un espacio que llevaba 
desde antes de las elecciones 
levantado, y, como otras mu
chas cosas olvidado, siendo 
un obstáculo para los tran
seúntes de la zona, y para los 
invidentes además un peligro.

Como quiera que éste co
lectivo lleva tiempo reivindi
cando la supresión de barre
ras arquitectónicas en la ciu
dad, sin que hasta la fecha ha
ya habido una respuesta satis
factoria por parte del Ayunta
miento, decidimos con este 
acto simbólico, unirnos a sus 
justas peticiones.

Lo imcomprensible y la
mentable a la vez, es que con 
la furia de las obras preelec
torales, no se tuvo en cuenta, 
entre otras cosas, el rebaje de 
aceras. Es más, en algunas de 
ellas, existía dicho rebaje an
tes de los arreglos, y después 
las dejaron altas. Minusváli
dos físicos, amas de casa con 
carritos o coches de niño, an
cianos... son grupos humanos

que hay que tener en cuenta a 
la hora de diseñar una ciudad.

No tenemos más que 
echar un vistazo a nuestras 
aceras y veremos que están 
“sembradas” de todo en me
dio de ellas. Desde farolas, 
semáforos, señales de tráfico, 
señales de paradas de auto
bús, carteles de propaganda, 
buzones, carteles indicadores, 
alcorques y setos que en ace
ras estrechas ocupan casi la 
mitad... y sobre todo, como ya 
hemos (ficho, la falta del pre
ceptivo rebaje.

En el tramo de acera que 
acaban de hacer entre el par- 
quecillo de la c/Santander y la 
c/Avila, también se les ha “ol
vidado” hacer el rebaje, así 
como los alcorques para ár
boles, que en esa acera sí ca
ben.

Ya en los bloques de pisos 
es raro el que no tiene varios 
escalones en su entrada. Si 

as se le po- 
señalados, 

da la impresión que por parte 
de los responsables no quie
ren que estas personas, con 
alguna deficiencia, paseen có
modamente por la ciudad.

M* Carmen García Calde
rón. Asociación “EL VAL”

además en las aceras se le 
nen todos los aquí señalados,

JUSTICIA NORTE-SUR
“La mayor amenaza a la 

paz proviene en la actualidad 
de un mundo en el que una 
tercera parte es rica y dos 
terceras partes están ham
brientas”. Jimmy Carter.

Paz, justicia, solidaridad... 
¿no es este el lenguaje de 
nuestros políticos?, ¿no las 
defendemos en nuestras con
versaciones de café? El pro
blema aparece cuando quere
mos concretar esas palabras 
porque “todo depende del 
color del cristal con el que se 
mire”. El color de nuestro 
cristal ha de ser diferente, ne
cesariamente, al de aquellos 
que viven en condiciones in
frahumanas (la mayoría de la 
Humanidad). Desde ellos 
“esas palabras” adquieren un 
significado revolucionario; es 
decir, un significado que pre
tende transformar la realidad 
injusta e inmoral en la que vi

vimos. Permitimos que las 
tres cuartas partes de la Hu
manidad estén obligadas a 
permanecer en la miseria pa
ra que nosotros, unos pocos 
privilegiados, nos deshumani
cemos en la abundancia.

La brecha entre los empo
brecidos y los enriquecidos, 
se ahonda, y ni los Estados, ni 
los partidos ni los sindicatos 
quieren afrontarla. Tampoco 
las meras ayudas asistenciales 
contra los hechos, sin tener 
en cuenta las causas, recupe
ran el pleno sentido de la paz, 
la justicia, la solidaridad, ya 
que al no enfrentarse al siste
ma imperialista que vivimos.

Julián García /Alcalá

NOTA un exceso de origi
nales recibidos y falta material 
de espacio nos obliga posponer 
la publicación de cartas (algunas 
de sumo interés, que agradece
mos) para la próxima semana.
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TEMPESTAD 
SOBRE VASO DE AGUA

T  as breves líneas que contenía esta 
misma columna la semana pasada, 

al parecer, han hecho brincar a más de 
uno de su asiento lector para dejarse 
llevar por reacciones emotivas de muy 
diversa índole.
/^ ie rta s  personas, me consta que la 
^ in m en sa  mayoría, han entendido a 
la perfección un hecho tan simple que 
causa algún sonrojo tener que refren
darlo en estos momentos con una nota 
aclaratoria, porque estuvo suficiente
mente explícito el pasado viernes: se 
trataba de un mero juego de espejos 
hiperbólicos, dedicado al solaz y recreo 
del ánimo de los lectores (que no otra 
cosa es siempre este modesto «A vue
lapluma», el cual no pretende sino 
transformar en un comentario cariale
gre y jocoso, para el contento del ciu
dadano de a pie, la tragicomedia de la 
vida política nacional, de la que disfru
tamos en estos tiempos que corren). 
'F ie les a este humilde objetivo, inten

tamos convertir en arlequinada risi
ble lo que había sido agrio y desabrido 
enfrentamiento en el último pleno mu
nicipal de Alcalá del mes de noviem
bre. Arlequinada risible, y no acritud ni 
ofuscación belicosa. Así me consta que 
fue entendido por la inmensa mayoría 
de los lectores, que simplemente se de
jaron llevar hacia un cosquilleo risue
ño.
C  ofenden tem ente , parece ser que 
^  algún sector minoritario, básicamen
te los cargos municipales del PP, han 
entendido lo que no pone y se sienten 
turbados por lo que consideran una 
diatriba afrentosa, ofensiva o irrespe
tuosa contra ellos. ¿Contra ellos? En 
modo alguno.
F a s ta  con leer el título de la columna 

(donde figura un pequeño epíteto 
aplicado a alguien), para comenzar a

percibir lo equivocado de su razona
miento. Basta con entender el primer 
párrafo (donde se expone el caso y la 
persona objeto del comentario), para ir 
mediando ya la correcta comprensión 
de la actitud que se censura. Y sobra 
con querer atender al remate final 
(donde se vuelve a subrayar el objetivo 
perseguido y la persona de referencia), 
para que quepa poco lugar para las du
das.
j Y entre principio y final de la escri
tu r a . . .?  Abultamiento de la persona 
a la que repetidamente se cita (que es 
quien, verdaderamente, podría haberse 
sentido algo molesto, por la aparatosi
dad irreal de las frases que se le dedi
can y lo extremoso de los fallos imagi
narios que se le satirizan. Persona que, 
dicho sea en honor a la equidad, no ha
biéndose airado por ello, demuestra un 
sentido personal de la actividad pública 
que le honra), y nada más. ¿Hace falta 
decir que nadie es un “escorbuto de las 
barbas de Belcebú” y que, en conse
cuencia, tampoco los cargos del PP po
drían aspirar a serlo?
A claro, por si fuera poco, que en to- 

^ d o  momento se habla en la referida 
columna de “la oposición”, citándose 
tan sólo en el interior de un párrafo a 
un líder del partido de centro derecha, 
entre otros nombres propios, pero de 
distinto signo.
U n  definitiva, trazada la no muy ne

cesaria aclaración, sólo me resta 
añadir que (aunque personalmente si
go sin encontrar motivos excesivos), in
cluso por ello, no tengo ningún incon
veniente en solicitar mis más sinceras 
excusas a quien corresponda. Pero la 
vida política debe estar para otras cosas 
distintas tanto a los furores retóricos 
como a las descomunales suspicacias... 
Cordiales saludos.

El miércoles pasado los 
concejales socialistas de 
Alcalá cenaron fraternal
mente, como buenos hijos 
de Dios, en estos días de 
paz navideña y comercial, y 
tienen previsto reunirse en 
una nueva comida de amis
tad hoy mismo, viernes, 
junto con los concejales de 
IU y PP.

Sin embargo, los conce
jales de IU no asistirán, al 
comenzar una ejemplar 
aunque corta dieta de adel
gazamiento, y por otro la
do, es muy posible que 
tampoco acudan los ediles 
del PP, por razones más o 
menos similares. O sea, 
que los concejales socialis
tas se van a ver más que en 
las reuniones de su grupo 
municipal. Y es que estas 
fiestas unen mucho.

Surgen nuevas explica
ciones de por qué el alcal
de de Alcalá no ha dejado 
su cargo para pasar a Ma
drid,a ocupar cargo de más 
fuste y relumbrón, cuestión 
que fue el centro de los ru
mores hace varias semanas. 
Como ya se dijo, uno de los 
rumores apuntaba a que se 
le ofreció un alto puesto en 
algún ministerio, una direc
ción general, por ejemplo, 
que en principio habría re
chazado.

A cambio, se comenta 
que se le ofreció la posibili
dad, bastante alta, de acce
der a la vicepresidencia de 
la federación de municipios 
y provincias. Pero este 
puesto es incompatible con
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el que en estos momentos 
ostenta de miembro de la 
ejecutiva federal del 
PSOE.

Una segunda baza que 
se le presentó, dicen, y no 
prosperó fue su inclusión 
entre los últimos nombres 
propuestos para la direc
ción del Instituto Cervan
tes. Pero ello habría impli
cado, o acumular demasia
da responsabilidad, o dejar 
la alcaldía. Finalmente, el 
nombramiento fue para un 
“mítico” como Nicolás 
Sánchez Albornoz.

El suceso de la ni- 
ña/adolescente de Guada
lajara, que fue a tener a su 
hija a un cuarto de baño, 
callando el embarazo y 
fanteseando toda una his
toria inconcebible sobre el 
supuesto hallazgo del bebé 
mientras paseaba a su pe
rro, ha conmocionado a la 
opinión pública nacional.

Que estas cosas pasen, 
en España, a ocho años 
del siglo XXI, da mucho 
que pensar. En páginas de 
interior de nuestro seman- 
rio nos ocupamos de un 
caso espeluznante

El «juego del munici
pio», esa sección de LA 
CRONICA que trata de 
otra forma la lucha política 
de Alcalá tiene hoy un 
añadido, que dará que ha
blar, ya lo verán: La pun
tuación acumulada de los 
esforzados deportistas. A 
ver quién asciende o des
ciende al final de tempo
rada.

"P ed ro  Canales Tejedor, 
madrileño a punto de li

cenciarse en Astrofísica en 
la descarademente llamada 
“Complutense” y “señor de 
la limpieza” en un instituto 
de bachillerato de Madrid 
desde hace cuatro años, es
tuvo encerrado en la prisión 
militar de Alcalá de Hena
res y fue tratado, como en 
todas las prisiones pátrias, 
como una basura. La exce
lente entrevista de Félix Ro
dríguez impresiona más que 
una “manifa”.
CJervidor, que es objetor 
^ e n  activo, a falta de un 
mes por cumplir, ha espera
do más de tres largos años, 
cuando la Ley marca uno, a 
que nuestros burócratas fue
ran capaces de encontrar un 
ridículo lugar donde humi
llarme y ficharme de por vi
da, y observa en la entrevista 
de la pasada semana en “LA 
CRÓNICA” el gran valor 
que encierra la insumisión 
del señor Canales como 
cuestión ética y social.
"P ilo , por cierto, contrasta 
■ ^ e n  este problema con la 
actitud de otros, entre los 
que nos incluíamos, que más 
“cobardes” y ya fogueados 
en algunas de las batallas 
que en el mundo es, pensa
mos como dijera en Alcalá 
el poeta Ramón Irigoyen: 
“Qué sabio era Pessoay 
cuando escribió/ que él tenía 
un miedo innato a las cárce
les./ Antes me cortaré la ma
no/ que correrme el riesgo/ 
de picar sal sobre una ban
dera/ y acabar con mi leche 
en Carabanchel./ (texto: 
”Paja sobre banderas", 
1.986).
p i  ejecutivo-legislativo-ju- 
-^ d ic ia l del “estadito”, tres 
pilares distintos y un sólo 
“dios” verdadero, están des
barrando lo suyo, y no me 
atrevo a sufrir una enumera
ción, en cuanto al respeto a 
la propiedad privada y la 
igualdad pública. Pero las 
denominadas ONG (organi
zaciones no gubernamenta
les), pagadas en su mayor 
parte por el estado y bien

Feo. Javier Casado Arboniés

EL VILLANCICO DE 
LA TORTURA Y 
CRUZ ROJA DE 

CANALES

controladas políticamente, 
son un saco de errores en lo 
que respecta a la Prestación 
Social Sustitutoria y aunque 
no es cuestión, ni momento, 
el enumerarlos aquí, vaya 
por delante el ejemplo de 
Valle del Henares; y que 
conste que nuestro servicio 
es en Madrid.
CJon pocos los ciudadanos 
^ q u e  dudan de los fines 
benéficos de Cruz Roja, otra 
cuestión son los medios y los 
administradores. El especial 
navideño del mensual alca- 
laíno “Quijotes” nos obse
quia el fin de año, en su más 
que apropiada sección de 
“Galeotes”, con las denun
cias de dos recientes ex-vo- 
luntarios de la Asamblea 
Local de C.R. de Alcalá. Es 
decir, allí donde va una ma
yoría de los objetores com
plutenses, que en ningún ca
so según la reglamentación 
deben agravar el desempleo. 
" O  esumiendo la enorme 

Vista de situaciones “cu
riosas”, cabe mencionar: 
Ante una huelga de funcio
narios de Alcalá-Meco se 
obliga a los voluntarios a dar 
de comer a los reclusos y a 
los que se niegan se les ex
pulsó y otro tanto en el con
flicto de la limpieza del ae
ropuerto de Barajas; a lo 
que se añade que el número

de colaboradores sociales ha 
bajado a la mitad, que no se 
les imparten cursos de for
mación sanitaria y riesgos, 
que los heridos han empuja
do la ambulancia y no hay 
servicio muchas noches en la 
carretera nacional, que lle
vaban las camillas al polide- 
portivo en autobús o que ha
cía servicios sanitarios en 
motocicleta.
T T n o  de los narradores, y 
^  es de los muchos casos 
que han saltado a los medios 
de comunicación y evitamos 
entrar en las experiencias 
personales, es un alcalaíno 
que se hizo voluntario tras 
salvarle C.R. en un grave ac
cidente de tráfico y, añade al 
final, “si llego a saber esto 
no lo hago”. Sin comenta
rios. El sábado el señor Ca
nales fue liberado y, sin sín
drome de “estoscolmos” 
participó en la manifesta
ción del domingo frente a la 
prisión de Alcalá, con otros 
tres centenares de personas 
de distintas regiones, pues 
allí siguen una docena más 
de presos de conciencia, al 
parecer porque sus causas 
las tramita el “intransigente” 
juez Sineiro.
TTiva el héroe Garzón. 

* Buena imagen. Feliz no
chebuena.
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ACTIVIDADES DELEGACION 
DEL DISTRITO IV/ALCALÁ

Las Delegaciones Municipales de 
Distrito, están concebidas para acercar 
la administración local a los diferentes 
barrios de la ciudad, canalizando las 
demandas vecinales a la vez que con
tribuyen de forma activa a promover la 
participación de los ciudadanos en los 
asuntos públicos locales.

El dinamismo de estas depende de 
su órgano de gobierno (concejal- pre
sidente y vocales) y de los vecinos del 
distrito que colaboran en las activida
des y problemática del Distrito.

Hoy les voy a informar de la activi
dad de la Delegación del Distrito V.

■  TEATRO

El viernes día 13 se celebró una 
representación teatral en el salón de 
actos de la Delegación por la compa
ñía Karatula Escénica, que representó 
la obra de Carlos Arniches “La ven
ganza de la Petra”.

La representación fue todo un éxito 
tanto en la asistencia de público, pues 
el salón estuvo abarrotado, así como 
por la representación de esta obra 
fresca y desenfadada que divirtió a los 
asistentes.

■  CENA DE FIN DE AÑO EN EL 
CLUB DE PETANCA “SIUCIA”

El sábado día 14 se celebró la fiesta 
de fin de año del Club de Petanca “Si
cilia” en el Bar Santa Cruz de este dis
trito. A esta cena asistieron más de 100 
personas y en ella hubo una repre
sentación de la Delegación.

A los postres del Presidente, D. Jo
sé Luis Quez, se dirigió a los asistentes 
agradeciendo la colaboración de todos 
los miembros de esta institución en fa
vor de la consecución del campo de 
petanca que será inaugurado en breves 
fechas.

A continuación, quien suscribe, se 
dirigió en nombre de esa Delegación a 
todos los asistentes para informar de 
las actividades que se van a desarrollar 
en torno a la Navidad.

■  PROGRAMA DE NAVIDAD 
PARA EL DISTRITO IV.

Día 21 a las 12 horas, dentro de la 
campaña del juguete no bélico y no se

xista, intercambio de juguetees en el 
Parque Manuel Azaña.

Día 31, Nochevieja, baile en la De
legación del Distrito después de las 12 
uvas.

Día 2 de enero de 1.992, a las 18 
horas, Marionetas y Teatro Infantil en 
el salón de la Delegación del Distrito.

Día 4 a las 12 horas, Payasos para 
niños en el salón de la delegación.

Se está estudiando la posibilidad de 
celebrar un concierto de rock, en las 
naves entre los días 2 y 6.

■  ACTIVIDADES DEPORTIVAS

1. - Esta semana se inaugura el cam
po de Petanca del distrito. En su cons
trucción han colaborado: -Parque Mu
nicipal de Servicios. - Ciudad Deporti
va. -Delegación del Distrito.

2. - Se ha creado la Escuela Munici
pal de Patín en el Distrito, las instala
ciones donde se impartirán las clases 
son: -Pista Polideportiva, plaza Pablo 
Iglesias (encima del aparcamiento). - 
Auditorio Manuel Azaña.

3. - Se está acondicionando el Cam
po de Fútbol Felipe de Lucas, sede del 
Club Deportivo Henares.

4. - El Club de Fútbol Complutense 
ha fijado su sede social en el Distrito y 
están terminando sus instalaciones.

5. - Se está empezando a estudiar la 
ubicación del Club de Fútbol “La 
Mancha” en las naves de los salesia- 
nos. La predisposición de éstos es muy 
buena, si bien, hace falta la colabora
ción de la Ciudad Deportiva.

6. - Como notas negativas señala
mos las siguientes: a) Siguen paraliza
das las obras del Pabellón Polideporti- 
vo del distrito.

b) Hay una canasta rota en las pis
tas de la calle Gran Cana y ni el Par
que Municipal de Servicios, ni la Ciu
dad Deportiva se dignan en repararla a 
pesar de las constantes partes de tra
bajo.

■  BALANCE DE LOS 
PRIMEROS SEIS MESES

•  Celebración de la fiesta infantil de me
dio ambiente.

•  Construcción de un campo de petanca.
•  Acondicionamiento campo “Felipe de

Lucas”.
•  Creación Escuela de Patín distrito IV.
•  Terminación paseo carretera Pastrana.

ALCALA: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

;

Joaquín Arias Abengozar

•  Ampliación Taller de cerámica a escue
la abierta.

•  Primera exposición de talleres distrito.
•  Reiniciación Talleres de : -Cerámica; - 

Tapices; -Manualidades; -Danza.
•  Colaboración con el club de pensionis

tas y jubilados para poner en marcha un 
Taller de Manualidades en dicho Club.

•  Recogida de más de 2.500 firmas en 
apoyo de la parada de Continental-Au
to en el Parque Manuel Azafia.

•  Realización de encuesta sobre aparca
mientos en Manuel Azafia.

•  Realizar diversas gestiones y apertura 
de instancias sobre aparcamientos en 
Río Sorbe.

•  Elaboración del programa de Navidad 
para el distrito.

•  Colaboración en algunos temas con el 
Colegio Iplacea (tema puerta del come
dor, entre otros).

•  Por último, atender y canalizar todas las 
demandas ciudadanas que se nos plan
tean en el distrito.

■  PARADA DE LA 
CONTINENTAL-AUTO EN EL 

PARQUE MANUEL AZAÑA

Hace un mes aproximadamente nu
merosos vecinos solicitaron a la Dele
gación del distrito IV que la Continen
tal-Auto siguiera parando en el Parque 
Manuel Azaña, igual que lo venía ha
ciendo mientras han durado las obras 
de los aparcamientos de Vía Complu
tense.

El Pte. de la Delegación se puso en 
contacto con la Dirección de la Com
pañía del Corredor, la cual manifestó 
los incovenientes que había y que ha
bría que resolver a través del Ayunta
miento.

La Delegación del Distrito exami
nando el tema, decidió encabezar una 
recogida de firmas en apoyo de esa pe
tición dirigida a los tres Grupos Políti
cos con representación municipal.

Esta iniciativa ha sido respaldada 
con más de 2.500 firmas.
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OFERTA DE TRABAJO
Se precisa para los servicios de este Ayun

tamiento, UN JEFE DE PROTOCOLO. 
Características de la plaza:

•  Titulación: Bachiller Superior, Formación Profesional de 
2° Grado o equivalente.

•  El contrato a realizar es interino

•  Las pruebas a desarrollar serán tres y eliminatorias 
-Prueba 1.- Desarrollar por escrito aspectos que sobre Al

calá (Historia, Patrimonio Artísticos, realidad social, cultu
ral, política... etc.) determine el Tribunal.

-Prueba 2.- Realizar por escrito un ejercicio que sobre 
Protocolo aplique el Tribunal.

-Prueba 3.- Entrevista utilizando los idiomas francés o in
glés.

•  La presentación de instancias será hasta el 30 de di
ciembre, acompañando "curriculum vitae", en el Registro 
General.

La fecha del examen el 8 de enero 
1.992, a las 10 h. en el salón de actos

Alcalá de Henares, 17 diciembre, 1991 
El Concejal Delegado de Personal

Centro integral para
animales de compañía

•  RESIDENCIA
•  CLINICA VETERINARIA
•  ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO
• PELUQUERIA
•  PIENSO Y CARNE
• ARTICULOS VARIOS
•  VENTA DE CACHORROS 

Y ADULTOS
• CRIADERO DE BOXER AFIJO 2675
•  CLUB DE ADIESTRAMIENTO
• RECOGIDA DE PERROS NO 

DESEADOS

Ctra. Pastrana, Km 1,900 
Puente Zulema 

ALCALA DE HENARES 
Tels. 91/ 881 29 94 - 881 27 23

Hasta el próximo día 2 de enero y horas de las 
13, podrán presentarse en la Sección de Contrata
ción de este Excmo. Ayuntamiento, plicas para las 
siguientes contrataciones directas, todas ellas con 
presupuesto separado y en sobre aparte.

-Trabajos de Redacción del Proyecto de Ejecu
ción de la nueva Plaza de Toros.

Tipo: 4.914.144 ptas.
-Trabajos de redacción del estudio de Seguri

dad del Proyecto d ela nueva Plaza de Torop.
Tipo: 564.096 ptas.
- Trabajos de Redacción de los Proyectos Bá

sicos y de Ejecución del Centro Cívico "Güitos".
Tipo: 4.874.278 ptas.
Los expedientes podrán examinarse en la refe

rida sección, de 10 a 13 horas.
Alcalá de Henares, a 17 de diciembre de 1.991

EL SECRETARIO GENERAL
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“Las acciones vecinales impiden el trabajo policial”, según el comisario

EL ALCALDE AFIRMA QUE HAY TRAFICANTES 
ENTRE LA «PATRULLA» DE PEDRO DE LERMA

Jesús Sainz, comisario jefe y Florencio Campos, alcalde de Alcalá

El alcalde de Alcalá, 
Florencio Campos, ha ase
gurado que “los vecinos 
deben saber que entre los 
componentes de la patrulla 
ciudadana de Pedro de 
Lerma hay personas impli
cadas en el tráfico de dro
gas, y son las mismas que 
dieron la alerta y se opusie
ron a los registros en la 
operación policial del pasa
do día 24 de octubre”.

En este sentido de aler
tar a los ciudadanos que 
pueden dejarse arrastrar 
por personas que buscan 
objetivos distintos a los ini
ciales se manifestó el comi
sario de la policía nacional, 
Jesús Sáinz, quien aseguró 
que las acciones vecinales 
“están impidiendo el traba
jo de la policía y hacen el 
caldo gordo a traficantes”.

Estas afirmaciones fue
ron efectuadas en el trans
curso de una rueda de 
prensa sobre el desarrollo 
del plan local de drogas, 
celebrada el pasado lunes, 
en la que también participó 
el concejal de Sanidad de 
Alcalá, José María Irastor- 
za.

■  TRATAMIENTO 
PARCIAL

Florencio Campos seña
ló que se está dando un 
tratamiento parcial al pro
blema de las drogodepen- 
dencias si éstas se tratan 
sólo por la vía coercitiva, 
multando o deteniendo a 
los consumidores o echán
doles del propio barrio por 
medio de las patrullas ciu

dadanas, que pueden con
vertirse en un problema.

Se refirió a la necesidad 
de programas globales co
mo los que se realizan a 
través del plan municipal 
de drogas, añadiendo que 
que con este se ha conse
guido “cierta ganancia de 
terreno”, porque se está 
produciendo una menor in
corporación de nuevos 
consumidores de estupefa
cientes.

Este hecho está provo
cando que la edad media 
de los actuales consumido
res sea mayor en cuatro o 
cinco años que la media de 
edad de mitad de los años 
ochenta. La edad media 
actual oscila entre los 17 y 
los 26 años, cuando en 
1984 la edad media estaba 
en los trece años.

El alcalde adujo que los 
objetivos .que se persiguen 
en la lucha contra las dro
gas son tres: la lucha con
tra el tráfico, los programas 
de reinserción del drogo- 
dependiente y la informa
ción preventiva.

Una de las medidas de 
prevención organizadas en 
conjunción con la policía 
ha sido impartir charlas in
formativas a jóvenes, pa
dres, y profesores de cole
gios e institutos. Estas 
charlas se han dirigido 
igualmente a asociaciones 
vecinales y culturales que 
las han solicitado.

Desde octubre de 1990 
a diciembre de 1991 se han 
dado 50 conferencias, 
aproximadamente, en las 
que se ha informado de las 
características que demues
tran el inicio de una drogo- 
dependencia y las acciones 
que puede tomar una fami
lia a partir de ese momen
to.

■  EL «CENTRO DE 
ATENCION», EN 1993

En cuanto a la construc
ción del prometido centro 
de atención al drogode- 
pendiente (CAD), el alcal
de de Alcalá manifestó que 
espera que se abra a finales 
de 1992 o principios de 
1993.

Florencio Campos seña
ló que se está en conversa
ciones con dos institucio
nes propietarias de los te
rrenos donde está previsto 
que se construya el men-
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cionado centro, y que el 
Ayuntamiento tendrá estos 
terrenos antes de que esté 
redactado el proyecto del 
centro.

Tal como antes de las 
elecciones municipales de
claró el alcalde de Alcalá a 
LA CRONICA DEL HE
NARES, el equipo de go
bierno municipal tiene la 
intención de que el CAD 
se construya en la zona 
que hay entre el hospital 
de Alcalá y el campus uni
versitario.

■  FONDOS 
NECESARIOS

La consejería de Inte
gración Social de la Comu
nidad de Madrid le ha ase
gurado al alcalde alcalaíno 
que en los presupuestos de 
1992 de la Comunidad se 
destinan los fondos necesa
rios para el centro de aten

ción al drogodependiente 
de Alcalá de Henares.

Por su parte, el concejal 
de Sanidad, José María 
Irastorza, manifestó que 
está en conversaciones con 
el Insalud y la Cruz Roja 
para que se instale la se
gunda máquina intercam
biadora de jeringuillas en 
un centro de urgencias de 
alguna de estas dos entida
des. Además de Alcalá de 
Henares, Getafe es la otra 
localidad madrileña donde 
se ha puesto en marcha es
te servicio de intercambio 
de jeringuillas usadas por 
nuevas.

Añadió que se ha reali
zado una encuesta entre 
los usuarios de la máquina 
intercambiadora ya instala
da en el centro de salud 
municipal, cuyos resultados 
hará públicos en breve. La 
citada máquina es utilizada 
una media diaria de 200 ve
ces, según datos aportados

RANK • XEROX
ALCALA DE HENARES

•  ORDENADORES
• IMPRESORAS LASER
• TELEFAX
• F0T0C 0PIA D 0RA S
• MAQUINAS DE ESCRIBIR ELECTRONICAS
• REPRODUCTORAS DE PLANOS
• SERVICIO DE FOTOCOPIAS AL PUBLICO
• FINANCIACION PROPIA
• GARANTIA XEROX 3 AÑOS

"Sensacionales ofertas por inauguración"
( R e p r o d u c i m o s  c u a l q u i e r  p r o d u c t o  

u s a d o  a l  a d q u i r i r  u n o  n u e v o )

C/  L uis Astrana M arín , 8 
Alcalá de H enares

Tels. 888 45 49 y 888 46 12

José María Irastorza, concejal de sanidad, desea 
instalar una segunda máquina de jeringuillas 

en algún Centro de urgencias

por la consejería de Inte
gración Social de la Comu
nidad de Madrid.

■  DISPENSARIO DE 
METADONA

José María Irastorza 
añadió que se ha pedido 
formalmente una unidad 
de dispensación de meta- 
dona (para el tratamiento

del síndrome de abstinen
cia) a la consejería de Sa
lud de la Comunidad de 
Madrid y al Plan Nacional 
de Drogas.

El objeto de esta medi
da es el de mejorar los tra
tamientos de desintoxica
ción de drogodependientes 
qua hasta ahora viene de
sarrollando el centro muni
cipal de salud.

Félix Rodríguez

HOTEL EN ALCALA precisa 

AYUDANTE/A DE COCINA
para su restaurante. 20/30 años. Se 

valorará experiencia. TI. 8881450/8801454
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“Vecinos Sin Casa” y trabajadores municipales, con pancartas

EL «CONVENIO LABORAL MUNICIPAL», 
OBJETO DE POLÉMICAS EN EL PLENO

Aprobado el pago inmediato de la deuda con la Mancomunidad de Aguas del Sorbe

El pleno ordinario de 
diciembre, celebrado el 
pasado martes en el Ayun
tamiento de Alcalá, co
menzó con el ambiente cal
deado por dos colectivos 
cuyos integrantes ocupa
ron todos los bancos del sa
lón noble del Consistorio.

Uno era el de la asocia
ción “Vecinos sin casa”, 
que encabeza Victoriano 
Fernández y agrupa a per
sonas desahuciadas o que 
no pueden acceder a una 
vivenda por diversas razo
nes.

El otro grupo que asis
tió al pleno fue el de los 
trabajadores municipales, 
que protestaban por el in
cumplimiento del convenio 
laboral firmado en mayo. 
Los dos colectivos exhibie
ron pancartas de protesta: 
la bandera de los “Vecinos

sin casa” mostraba el lema 
“Movilízate. El Ayunta
miento no escucha. Una 
familia a la intemperie es 
un fracaso de la sociedad”, 
y la de los empleados mu
nicipales decía “Florencio, 
cumple el acuerdo”.

■  DOS PUNTOS 
CONFLICTIVOS

Los temas “estrella” de 
la sesión, que provocaron 
un debate tenso entre so
cialistas y oposición, fue
ron dos de los últimos pun
tos tratados. Por un lado se 
aprobó el pago inmediato 
de la deuda del Ayunta
miento alcalaíno con la 
Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe, con los votos de 
la oposición y el voto en 
contra del grupo socialista.

Por otro, Izquierda Uni
da y Partido Popular, apro
baron una moción, tam
bién con el voto contrario 
del PSOE, que concreta 
los contenidos del conve
nio laboral del Ayunta
miento Firmado en mayo 
pasado, días antes de las 
elecciones municipales, en
tre el comité de empresa y 
el equipo de gobierno mu
nicipal.

Esta moción está basa
da en las reivindicaciones 
de Comisiones Obreras y 
de los independientes, que 
con doce y seis personas, 
están representados en el 
comité de empresa. El con
tenido de la propuesta me
jora, en ciertas partes, al 
acuerdo que minutos antes 
de comenzar el pleno fir
maba el concejal de Perso
nal, Fernando Español,

con los representantes de 
la sección sindical de UGT 
en el Ayuntamiento.

■  DISCRIMINACION 
POLICIAL

Los dos grupos que re
alizaron una protesta al 
inicio de la sesión sacaron 
sus carteles en silencio, 
aunquea los pocos segun
dos el subinspector jefe de 
la policía municipal, Angel 
Tamayo, arrancó la pan
carta de los “Vecinos sin 
casa” de las manos de sus 
portadores, que en ningún 
momento realizaron excla
mación verbal alguna.

Sin embargo, permitió 
que los trabajadores muni
cipales siguieran exhibien
do su lema, escrito en fo
lios sueltos. Según sus pro
pias palabras, el subins
pector jefe obedecía órde
nes que especificaban la 
retirada de pancartas, “y 
los folios de la protesta de 
los empleados municipales 
no forman una pancarta”.

Tras el ambiente cal
deado que crearon estos 
grupos, el pleno comenzó 
con bastante tranquilidad 
en contrapartida, tuvo mo
mentos de bastante discu
sión en su transcurso y cul
minó con cierta tensión al 
final debido a la discusión 
de las dos mociones men
cionadas, que fueron pre
sentadas por Izquierda 
Unida y secundadas por el 
Partido Popular, con el vo
to contrario del PSOE.

La primera proponía el 
pago inmediato de los 167
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millones de pesetas que 
adeuda en estos momentos 
el Ayuntamiento de Alcalá 
a la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe, la cual su
ministra el agua potable a 
la ciudad.

■  LA DEUDA CON LA 
MANCOMUNIDAD DE 

AGUAS

El concejal de IU, Fran
cisco Adrada, señaló que la 
deuda está cercana a los 
300 millones de pesetas, y 
que cada mes se acumulan 
20 millones más. Al igual 
que en plenos y manifesta
ciones públicas anteriores, 
el concejal unitario mostró 
la preocupación de su gru
po ante un impago “que

frena proyectos fundamen
tales de la Mancomuni
dad”, según Adrada.

Sin embargo, el concejal 
de Hacienda, Tomás Sán
chez, informó que en los 
últimos cuatro meses el 
Ayuntamiento ha pagado 
137 millones de pesetas, de 
manera que ahora se deben 
alrededor de 163 millones 
de pesetas. Sánchez calculó 
que, al ritmo actual de pa
go, se habrá cancelado la 
deuda en julio de 1992.

El alcalde, Florencio 
Campos, intervino para 
preguntar a la oposición: 
“¿Quieren ustedes que pa
guemos la deuda para que 
la Mancomunidad compre 
bonos del Estado, cuando 
estamos teniendo proble
mas de tesorería?”.

OTROS PUNTOS DEL PLENO

•  Se aprobó con los votos del PSOE e IU, y la abstención 
del PP, la expropiación de los terrenos del antiguo cole
gio de La Paloma, actualmente en propiedad del Ayun
tamiento de Madrid. En esta finca está prevista la cons
trucción del nuevo mercado municipal, con un presu
puesto de 43 millones de pesetas.

•  Se desestimó el recurso interpuesto por la cooperativa 
de vecinos Juan XXIII, a favor del aparcamiento subte
rráneo planeado en la calle Corinto.

•  Se aprobó que el Ayuntamiento suscriba un convenio 
con Renfe para la construcción de una pasarela que 
una las calles de Juan Gil e Infantado, tal como habían 
pedido los vecinos de la zona. El proyecto tiene un pre
supuesto de 40 millones de pesetas, y se prevé que las 
obras comiencen en febrero de 1992. Votaron a favor 
PSOE e IU, y se abstuvo el PP.

•  Se aprobó por igual votación que el punto anterior la 
ordenanza que regula la distancia mínima entre los ba
res, ’pubs’ y restaurantes del casco histórico. La orde
nanza no existía hasta ahora.

•  Se aprobó, con los votos del PSOE, adjudicar por con
tratación directa las obras del Centro de Comunidades, 
en el antiguo matadero municipal. Izquierda Unida 
quería que la contratación se realizara por concurso pú
blico. Indicó que de todas maneras se opondría a que la 
empresa contratada fuera Ferrovial, “por estar bajo 
sospecha de formar parte del entramado de entidades 
participantes en el denominado ’fraude del IVA’”.

•  Se aprobó, con los votos del PSOE e IU, expropiar los 
terrenos situados al noroeste de la ciudad, a un lado y 
otro de la variante de la Nacional II. En esta zona se 
construirá un aparcamiento de vehículos pesados.

•  Se aprobó la obtención de terrenos situados junto al 
polideportivo Ruiz de Velasco, donde está planeada la 
construcción de la nueva plaza de toros, el nuevo par
que de bomberos y servicios municipales.

Fernando Español

Señaló que la Manco
munidad de Aguas del Sor
be está comprando bonos 
del Tesoro, en los que tie
ne invertidos más de 200 
millones de pesetas, gracias 
al superávit que ostenta en 
estos momentos. “Debe

mos porcentualmente me
nos que ningún otro ayun
tamiento”, añadió. Final
mente, la moción se apro
bó con los votos a favor de 
IU y PP, y los contrarios 
del PSOE.

Félix Rodríguez

José Maclas intervino por primera vez, tras su infarto
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LA OTRA CARA DEL PLENO

EL JUEGO DEL MUNICIPIO

Campo: Salón de sesiones de Alcalá 
Fecha: Martes, 17 de diciembre.
Asietencia: Lleno absoluto, quedó afición en la calle. 
Equipos: PSOE (12; persiste la lesión de Pablo González); 
PP (7; faltó Gustavo Severién); 1U (6).
Resultado: Ligera victoria de la oposición 
Incidencias: Dos grupos exhibieron pancartas de protesta 
contra el Ayuntamiento y el alcalde. Las fuerzas de orden 
público retiraron la de uno de ellos, permitiendo al otro 
ondear la suya.

Dos grupos de aficiona
dos bajaron al campo de 
juego y se situaron, en si
lencio, en la banda con 
unas pancartas extendidas 
dirigidas al árbitro, “Guru- 
ceta” Campos, pero a una 
indicación de este, la fuer
za pública le arrancó sus 
banderines a uno de los 
grupos mientras permitía 
que el otro le aludían des
de sus letreros, demostran

do que por el deporte se 
llega a la democracia.

Comenzó el partido con 
un minuto de silencio por 
las palabras perdidas en el 
partido anterior y pronun
ciadas por el delantero 
Crescendo “Del Bosque” 
Vicente en un momento de 
acaloramiento. El juego se 
mantuvo bastante tranqui
lo a lo largo de todo el par
tido, casi hasta el final,

AUTENTICA OPORTUNIDAD

SE  V E N D E
BAR NUEVO totalmente instalado, cocina 
aire acondicionado, expositores frío, gran 

terraza, máquina de tabaco. Listo para 
trabajar. URGE VENTA. 12.000.000

Tel. 8823761 y 8812928

aunque hubo encontrona
zos entre los delanteros 
centro.

Por ejemplo, cuando la 
que juega el papel de arie
te “popular” Esther "Cor
tesía" García mentó que el 
PSOE e IU tenían la mis
ma estrategia, “claro, el 
pacto”, cuestión que Fali 
“Onésimo” García le con
testó que “antes el PSOE 
nos acusaba de pactar con 
el PP y ahora el PP de pac
tar con el PSOE; estamos 
donde debemos estar”.

Ante este “dribling” del 
capitán unitario, el árbitro, 
regateó rápidamente: “En 
el centro”, y el juego se pa
ralizó momentáneamente 
ante el ataque de risa que

acometió a los contendien
tes. El partido se animaba 
por momentos, y más cuan
do desde el PP los delante
ros iniciaron una jugada en 
busca del gol, castigando 
las espinillas del delantero 
Crescencio Vicente a la 
hora de defender que el 
Ayuntamiento crease una 
oficina de información tu
rística. Por la izquierda Fali 
remataba de cabeza con un 
“es que comete anacolu
tos”.

Lo más duro vino al fi
nal, cuando los jugadores 
del mediocampo Femando 
Español C. F. (PSOE) y 
Joaquín "Peleón" Arias 
(IU) se enzarzaron en du
ros regateos que sólo se 
solventaron gracias a que 
Arias hizo la pared con los 
delanteros “populares” y 
llegó a puerta, aprobándo
se la moción de IU sobre el 
convenio laboral de los 
empleados municipales.

CLASIFICACION DE LA JORNADA

El equipo de comentaristas políticos de LA CRONI
CA DEL HENARES viene elaborando una clasificación 
general de los jugadores que intervienen en los plenos 
muncicipales de Alcalá, desde el comienzo de la tempora
da política. Esta clasificación, guardada hasta ahora celo
samente, para evitar interferencias, será publicada al fina
lizar la próxima jornada plenaria. Esta semana, adelanta
mos las puntuaciones correspondientes a la partida cele
brada el pasado martes. Las normas de puntuación son las 
siguientes: En cada encuentro, se dispone de seis guaris
mos (1, 2, 3 y-1, -2, -3) que reflejan numéricamente a los- 
destacados en uno y otro sentido. Al finalizar la tempora
da, se contará con un indicador bastante gráfico de los ju
gadores más y menos rentables de cada escuadra.

•  Tomás Sánchez: 3 puntos. PSOE
•  Luis Vargas: 2 puntos. PP
•  Florencio Campos: 1 punto. PSOE
•  Fernando Español. -1. PSOE
•  Rafael García Poveda. -2. IU
•  Dolores Pérez. -3. PSOE.

Sánchez, conciso, claro, informativo y atemperado en 
sus exposiciones de esta jornada. Vargas, buena defensa 
de la moción sobre el convenio laboral. Campos, argumen
to contundente en relación a la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe. Español, corta defensa del convenio firmado 
con UGT. Poveda, afán de exclusivismo para su grupo so
bre la creación de una gerencia municipal de urbanismo. 
Pérez, muy apresurada su informe sobre la contratación de 
una empresa de servicios turísticos.
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Reserva ecológico-educativa

COMIENZO 
DE CAMPAÑA

El pasado miércoles 11 de diciembre, 
dio comienzo la campaña 1991-92 de Iti
nerarios por la Reserva Ecológico-Edu- 
cativa de Alcalá de Henares (también 
conocida como Parque de los Cerros), 
con la visita de un grupo de alumnos del 
Colegio Público Nuestra Señora del Val.

Esta interesante actividad pedagógi
ca, con un notable carácter lúdico, que 
se viene desarrollando desde hace varios 
años, está dirigida a grupos y tiene con 
fin mostrar el medio natural del Parque 
de los Cerros. El pasado año visitaron la 
Reserva un total de 68 excursiones con 
más de cinco mil escolares.

Previa a la visita se ofrece a los alum
nos una charla con la proyección de un 
audiovisual en la que se les informa so
bre lo que es el Parque de los Cerros y 
se les explica las actividades que van a 
realizar al día siguiente. En la primera 
parte de la visita, los asistentes realizan 
actividades en el huerto, aprenden a es
taquillar y a embellotar (plantación de 
bellotas que, posteriormente se utilizan 
para repoblar de encinas el parque). 
Tras el almuerzo se realiza el itinerario 
en el que los monitores muestran a los 
chavales el comedero de cigüeñas, una 
zona de ribera del Henares que con 
buen nivel de conservación, así como el 
antiguo basurero enterrado (en el que 
pueden comprobar la emisión de gas 
metano). Finalmente se inicia un paseo 
con varias paradas en las que los niños 
concoen las diferentes especies animales 
y vegetales y una cantera en la que se ob
serva la acción del hombre.

POLÍGONO "EL GURUGtF'. Naves 9 y 10

Tel. 908- 61 34 64

DESDE 
EL CENTRO

Gerardo Azañedo Sanz

LA PROMESA DE EUROPA
T ornan te  unos días, el todo, de Euro- 
■* ^ p a  ha estado reunido en la ciudad 
de Maastricht -Holanda-, y todos, los 
344 millones de habitantes, ciudadanos 
de esa promesa, que se pretende sea 
realidad, llamada Comunidad Euro
pea, ha estado pendiente de sus acuer
dos.
"C1 s indudable que es un hecho políti- 
A~i co-económico de máxima trascen
dencia que cuenta con una inequívoca 
voluntad de llegar a algún acuerdo, que 
haga que esta máquina pesada, llama
da Europa, funcione, 
í y ^ i s  dudas surgen cuando observo a 
■*■*■“■ mi alrededor: Primero las dife
rencias socio-culturales, económicas 
que existen entre unos y otros países, 
ya que una cosa es hablar de solidari
dad humana y otra practicarla, o como 
diría un buen castellano “una cosa es 
predicar y otra dar trigo”. Problema 
serio el de las desigualdades.
T ^or otro lado, los afanes cada vez 
A más permanentes y consistentes del 
independismo. Cualquier región-nacio
nalidad, que observa algún hecho dife
rencial, marca, e insiste en la necesidad 
de expresar sus diferencias, creo que 
para todos es fácil detectar tal hecho. 
T ^sto  me hace pensar que es necesa- 
•*^rio buscar entre todos aquello que 
os une, que verdaderamente de estabi
lidad y seguridad, como fruto de la to
lerancia, en vez de buscar el enfrenta
miento y la discordia.
T ^ l  hombre está condenado, feliz- 
■“■^mente a entenderse con el hombre. 
A la vez, lo que sí experimento es un 

■^^serio temor: Hoy ya no invaden las 
naciones con armas y tanques -puede 
existir algún caso-, hoy se invaden des
de la concepción económica.
C i  esto es así, y los acontecimientos 
^ e s  lo que demuestran, habrá que ex
plicar cómo se puede compaginar una 
política económica bajo el signo de la 
homogeneización, si el P.I.B. de un ale
mán es de 1.181.000 pts. y el de un es
pañol no llega a 900.000 pts. teniendo

en cuenta además que en España exis
ten diferencias sociales muy marcadas 
(aquello de unos -los menos- se comen 
dos pollos y otros ninguno), o bien en 
Alemania se emplea el 7% de gastos en 
educación y en España 3’2% y qué de
cir para investigación, un 3% sobre un 
0 ’6 % .
T'Vfícil papeleta, pero la meta de la 

solidaridad es beneficiosa y desea
da por los españoles.
TPenemos que ser conscientes de que 
A  muchas cosas tienen que suceder 

en nuestro país, y muchos sacrificios 
tenemos que realizar para poder llegar 
sin ser “colonizados” a esos niveles de 
bienestar económico que disfrutan 
otros países, ya que de los servicios, 
que reciben y recibimos, mejor es no 
hablar.
T 'Jónde se ha ido y cuáles han sido las 

causas de que aquel imperio 
“Donde jamás se ponía el sol” se hay 
reducido en 500 años a ser una de las 
naciones con más necesidades de toda 
Europa, hago referncia al imperio en 
tiempo de Felipe II, quien, por cierto, 
y, por causas diferentes, durante su rei
nado también visitó Maastricht.
I i  a contestación es fácil, y cada uno 

■*“Me nosotros nos debemos lamentar, 
desde la interiorización de intentar ha
cer las cosas mejor, aquí también cabe 
aquello de Kennedy “No preguntes 
qué puede hacer América por tí, pre
gúntate qué puedes hacer tú por Amé
rica”, adaptémoslo a nuestro país. 
Maastricht ha sacado a relucir con to
da crudeza, nuestras deficiencias, que 
conocemos, pero cuando los doce las 
ponen sobre la mesa, se nota mucho, 
hay que reconocer que por unas causas 
u otras hemos perdido muchos años de 
historia
T a pregunta es, ¿a partir de ahora, 

■^seguirem os bailando o diciendo fio
rituras o verdaderamente estamos dis
puestos a salir de este atolladero, que 
nos puede llevar a una sociedad de bie
nestar?
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Uno de ellos, búlgaro, sufrió una brecha en la cabeza

SEIS JÓVENES “SINIESTROS”, DE ALCALÁ, 
AGREDIDOS POR “ULTRAS” DEL ATLETICO
Seis jóvenes de Alcalá de Henares 

fueron agredidos el pasado domingo, en 
la madrileña estación de metro Marqués 
de Vadillo, por un grupo de cabezas ra
padas, al parecer seguidores del Atlético 
de Madrid.

Los “siniestros” son una de las nume
rosas tribus urbanas que pueblan cual
quier ciudad española. Se caracterizan 
por su vestimenta negra, pelo cardado o 
de punta, la utilización de crucifijos co
mo adornos, y el maquillaje exagerado. 
Para hacerse una idea aproximada, su as
pecto se asemeja bastante al de la can
tante Alaska o a los Depeche Mode.

Los hechos son los siguientes, relata
dos a LA CRONICA por Ana Roldán, 
una de las “siniestras” agredidas: ‘Venía
mos de tomar unas copas y bailar en un 
pub, el ‘Brujas’, donde nos solemos reu
nir. Ibamos a coger el metro en Marqués 
de Vadillo para volvernos hacia Alcalá. 
Laszlo -de origen búlgaro- se había retra
sado con otro chico y unos diez tíos con 
la cabeza rapada se pusieron a pegarlos 
puñetazos y patadas. A Laszlo le dieron 
con un aniUo o algo metálico en la frente

y le hicieron una brecha que sangraba 
bastante. A Juan también le pusieron 
bien, porque fue a proteger a una chica 
que la querían atizar”.

Ana Roldán está segura de que los 
agresores eran miembros del grupo 
Frente Atlético, seguidores del equipo 
de Jesús Gil: “antes de venir por noso
tros, se taparon el rostro con bufandas 
blanquirrojas, como las que utilizan los 
hinchas del Atlético de Madrid”. Tras 
unos golpes, la pelea se disolvió.

No hubo denuncias ni visitas a ningún 
centro sanitario: “no vale para nada. Las
zlo dijo en casa que se había dado contra 
una puerta”. Además, se mostraron bas
tante molestos por la escasa vigilancia 
existente en los túneles del metropolita
no.

No es el primer incidente que tiene 
como protagonistas a dos “bandas” tan 
opuestas. El pub ‘Brujas’ está situado en 
las inmediaciones del estadio Vicente 
Calderón, por lo que no es demasiado di
fícil que unos y otros acaben juntándose 
en la estación Marqués de Vadillo tras 
un partido de Futre y compañía.

f i r m o n a Diseño
FÁBRICA Y EXPOSICIÓN:
C /. de las Ermitas, 35  

M ECO

886 01 51

Alfredo Jiménez

C O M I  DIRECTAMENTE EN FABRICA
ta il árinos M i tá  | (lijos, (i II,IS 11,11

2 5  % D T O , EN M U E B LE S  DE C O C IN A
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Inciertas alusiones a LA CRÓNICA DEL HENARES 
de la portavoz popular en el pleno municipal

E L  E R R O R  D E  E ST H E R

En el transcurso de la sesión ple- 
naria municipal del martes pasado, la 
portavoz del Partido Popular en Al
calá de Henares, María Esther Gar
cía, incurrió en determindadas expre
siones faltas de exactitud que nada 
bueno indican de la correcta labor de 
precisión y de rigor con que deben 
formularse las intervenciones en un 
foro político.

Sin que viniese a cuento, la porta
voz Esther García aludió a las su
puestas e inexistentes vinculaciones 
del jefe del gabinete de prensa muni
cipal con un medio de comunicación 
local, faltando coi{ ello al respeto 
que merece la verdad, la persona y 
este medio.

Faltó al respeto debido al primero 
de los conceptos mencionados, la 
verdad, porque son completamente 
alejadas de lo auténtico semejantes 
interpretaciones.

El actual jefe del gabinete de 
prensa municipal colaboró en su mo
mento con este semanario, al igual 
que lo ha hecho con otros muchos 
medios de comunicación de Alcalá 
de Henares, en virtud de su demos
trado dominio de la Historia, de la 
Sociología y de la realidad cultural y 
actual de la ciudad complutense. En 
todos esos medios de comunicación 
donde colaboró, supo dejar cumpli
do recuerdo de los méritos que acon- 
pañan su labor, basada en la pasión 
ferviente por lo alcalaíno.

Cuando fue llamado para desem
peñar tareas municipales (en su cali
dad de funcionario público y sin te
ner pertenencia a ningún partido po
lítico), dejó de enviar sus colabora
ciones (de carácter cultural y teatral) 
que realizaba en este periódico. Nin
guna vinculación personal guarda 
con nuestro medio ni, que sepamos, 
con ningún otro de los que a lo largo 
de los años han acogido sus colabora
ciones; insistimos, la mayor parte de 
los de Alcalá, en los últimos tiempos.

No existe, por otra parte, ningún 
impedimento legal para que lo hicie
ra, simplemente entendemos que de

Esther Garcia

cidió volcarse por entero en su labor 
de servicio a los ciudadanos de Alca
lá, como funcionario local que es, 
desde el municipio.

Falta también Esther García al 
respeto a la persona, porque desde 
que el jefe de prensa municipal reali
za su labor, con el talante de inde
pendencia y de no adscripción a nin
gún partido político que ha elegido 
como estilo de vida, está dando ejem
plo de neutral servicio a la ciudad, 
guiándose sólo por unos criterios de 
imparcialidad (que pueden resultar 
infrecuentes o insólitos para quienes

vivan más imbuidos en las mecánicas 
partidistas ), y poniendo fin, incluso, 
a ciertos vicios institucionales que se 
habían introducido en anteriores eta
pas, y que haría bien María Esther en 
investigar si realmente desea servir 
con corrección a los intereses de la 
ciudad, cosa que, por otra parte, no 
dudamos.

Falta por último Maria Esther al 
respeto debido a este medio, porque 
LA CRONICA DEL HENARES es 
un semanario sin carga ideológica 
previa ninguna, que por fundamen
tos originarios y talante interno no 
tiene mayor bandera de orgullo que 
su independencia, al exclusivo servi
cio de la objetividad y de la correcta 
información de los lectores, sin en
trar para nada en banderías políticas 
ni en pequeñas mezquindades de ca
pillas locales.

Esperamos que estos principios 
informativos que han sido compren
didos, aceptados y valorados por mi
les de lectores de Alcalá y de su co
marca, sean pronto entendidos por 
nuestra, por otro lado y con la since
ridad más completa, respetada porta
voz.

En esta labor diaria de defensa de 
los intereses de Alcalá, nos encontra
rá siempre lealmente María Esther 
García. Lo demás son inexactitudes, 
banderías y palmarias faltas de respe
to a la verdad con las que nunca po
dremos solidarizamos.

LA CRONICA DEL HENARES

U n t ip t
ESPECIALIDADES ALEMANAS,

TRES PISTAS DE BOLERA 

DONDE PODRA DEGUSTAR

NUESTRA SELECCION 
DE CERVEZAS DE 

IMPORTACION Y NUESTRA COCINA 
ALEMANA RESERVAS DE MESA

KNEIPE, S .L  
Mayor, 45. Tel. 881 25 26

28801 Alcalá de Henares 
(Madrid)
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Recalcan que no son ninguna patrulla ciudadana violenta

LOS VECINOS DEL DISTRITO III FIRMES EN 
SU PROPOSITO DE ACABAR CON LA DROGA

Los vecinos del distrito III de Alcalá, 
se reúnen todas las noches en el parque 
de Copasa, desde la semana pasada, en 
grupos de alrededor de cincuenta perso
nas, con el fin de expulsar de la zona a 
los toxi cóman os que hasta ahora venían 
ocupando el citado parque como lugar 
de reunión.

Los residentes del barrio acostum
bran a bajar alrededor de las seis y media 
de la tarde, y permanecen en una expla
nada junto a la citada zona verde hasta 
las 22^30 o 23 horas, junto a una hoguera 
alimentada con madera de “palés”.

Esta acción, comenzada hace diez 
días, está dando sus frutos, según los ciu
dadanos participantes, quienes señalan 
que han desaparecido los grupos de he- 
roinómanos que, hasta el momento de 
iniciar su “tertulia” nocturna, se veían en 
numerosos rincones de la zona ajardina
da.

El jueves de la semana pasada los ve
cinos de Copasa invitaron al alcalde, que 
inauguraba ese día una plaza en la cerca
na calle Era Honda, a que les visitara en 
el propio parque del barrio, “y viera por 
sus propios ojos que sólo somos un grupo 
pacífico de vecinos”.

Florencio Campos acudió acompaña
do de cuatro concejales y estuvo hablan
do con los vecinos, quienes le manifesta
ron su propósito de expulsar a los toxicó- 
manos del barrio y de las mejoras nece
sarias en el parque. El alcalde se com
prometió a atender sus peticiones, solici
tándoles que dos o tres representantes de 
los vecinos se reuniesen con los conceja
les de Sanidad y Medio Ambiente.

■  “NO SOMOS UNA PATRULLA 
CIUDADANA”

Los vecinos se han mostrado muy mo
lestos por los titulares aparecidos la se
mana pasada en la prensa, según declaró 
el pasado viernes a LA CRONICA DEL 
HENARES el presidente de la asocia
ción de vecinos del distrito, Emilio Mar
tín, quien afirmó que “somos una reu
nión pacífica de vecinos y no una patrulla 
ciudadana y por eso acusamos a esos pe
riodistas que nos han tachado de serlo 
como auténticos buitres que sólo buscan 
carroña en estas circunstancias. Unica
mente somos personas que quieren dis
frutar de su parque”.

Otros vecinos manifestaron a LA 
CRONICA su preocupación porque el 
parque donde hasta ahora se reunían los 
toxicómanos está rodeado de centros es
colares, varios colegios y un instituto de 
bachillerato, con 5.000 alumnos. “Nos he
mos hartado de no poder sacar a nues
tros hijos a disfrutar de este parque”, de
cía uno de ellos.

Otra señora, Josefa, indicaba que “si 
pasamos frío no es por nuestro propio 
gusto, es para que estos señores se vayan 
de aquí y para defender que el parque 
vuelva a estar en las mismas condiciones 
que hace quince años”.

Además de permanecer en el parque 
de Copasa por las noches, los vecinos se 
han reunido tanto el sábado como el do
mingo para disfrutar de una sardinada, a 
la que asistió un pequeño grupo de per
sonas que no se arredró ante el mal tiem
po reinante.

Los residentes del barrio tienen in
tención de proseguir con estas comidas 
durante los fines de semana, junto con 
otras actividades, como partidos de fút
bol, aunque abandonen las reuniones 
nocturnas en la explanada junto al arbo
lado, una vez crean que los heroinóma- 
nos han abandonado la zona.

Los integrantes de las concentracio
nes han insistido en que sus reuniónes 
son de carácter pacífico. Incluso han ha
blado con varios drogadictos, alguno de

los cuales ha manifestado su deseo de co
menzar un programa de desintoxicación.

La semana pasada, durante la reu
nión de la junta de distrito en la que esta
ba presente el concejal José María Iras- 
torza, presidente del distrito y delegado 
de Sanidad, un grupo de vecinos se pre
sentó acompañado de tres heroinóma- 
nos, dos hombres y una mujer, quienes 
solicitaron ayuda para abandonar su 
adicción, que el concejal prometió.

HIPICA MILITAR 
DE ALCALA DE HENARES

CONTRATACION DE LOS SER
VICIOS DE BAR-RESTAURANTE

Se encuentran en las oficinas del 
Centro Deportivo Militar "HIPICA 
MILITAR DE ALCALA DE HENA
RES", Carretera de Meco, s/n. Tel. 
889 34 64.
Los pliegos de Bases para la con
tratación de los servicios de Bar- 
Restaurante.
Las ofertas se entregarán en ma
no, en las Oficinas del Centro, en 
sobre cerrado.siendo el plazo de 
admisión, hasta el día 10 de enero 
de 1.992
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PRECIO:
Laborable y Festivos: 450 ptas. 
Miércoles (no festivo): 350 ptas.



VOLVO ESTRENA COCHE
Volvo 940 Royal. Es lo último. Es un coche de 2.3 litros 

inyección. Y con todo lo que debe tener, como equipamiento 
de serje, un coche de su categoría. AIRE ADONDICIONADO, ABS, 

DIRECCION ASISTIDA, FRENOS DE DISCO EN LAS CUATRO RUEDAS,

LLANTAS DE ALEACCIÓN,CERRADURAS CENTRALIZADAS, 
ELEVALUNAS Y RETROVISORES ELECTRICOS. M ás la 

legendaria seguridad de Volvo. Así es el nuevo 
Volvo 940 Royal (Verdión GLE).Con él, Volvo 

estrena coche. Y usted tam bién puede. Seguro.

VOLVO. Respuesta segura

AUTO EIIA, S A  
Concesionario Oficial para Alcalá de Henares y Zona del Corredor 

Antigua Ctra. Nacional H, km. 32, 300.
ALCALA DE HENARES. Tels. 882 97 3 0 /3 2
Vaho 940 ROYAL P.V.P: 3.490.900 fias. Voho 940 Royal (GLE) P.V.P. 3.920.250 fias. (IVA y transporto muidos)
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Los concejales de IU visitaron la cárcel

R A FA EL GARCIA: «L O S IN S U M IS O S  
S O N  R E H E N E S  D E L  E ST A D O »

„„j §¡!p-te*.

El grupo municipal de Izquierda Uni
da visitó el jueves de la semana pasada a 
los jóvenes insumisos actualmente encar
celados en la prisión militar de Alcalá, 
“para interesarnos por su estado y en ac
titud de apoyo a una postura digna y va
liente”, según afirmó la joven concejal 
María Casado, aunque aclaró que IU no 
apoya la insumisión como situación reco
mendable para los mozos en edad mili
tar.

En estos momentos hay seis insumisos ' 
a la espera de juicio, además de Antonio 
Oriol Vallés, que está condenado en fir
me. A ellos se unen tres presos más, tes
tigos de Jehová, que alegan razones reli
giosas para no hacer el servico militar ni 
la prestación social sustitutoria.

Los seis insumisos son Oscar Martí
nez, Oskar Mendilazo, Emilio Markiz, 
David Lorenzo, Luis Núñez y Pedro Ca
nales, quien salió de prisión al día si
guiente de la visita de los ediles de IU, el 
viernes por la tarde. Con este último LA 
CRONICA DEL HENARES publicó la 
semana pasada una entrevista en exclusi
va en la que explicaba las razones por las 
que rechaza el servicio militar.

Los testigos de Jehová encarcelados 
por no prestar el servicio militar ni el ser
vicio social sustitutorio son Imanol Ló
pez, Fernando Cegueire y Jaime Villegas.

los padres de Pedro Canales, Fausto y 
Eva, desarrollan varios argumentos en fa
vor de la postura adoptada por su hijo en 
estos momentos y por otros jóvenes.

Entre otras cosas, se preguntan si el 
Estado puede obligar a algunos de sus 
ciudadanos a actuar en contra de sus 
conciencias o si puede encarcelar a per

sonas que “jamás han practicado la vio
lencia”. Igualmente preguntan por qué se 
viola el derecho constitucional a la igual
dad “cuando el propio secretario de Es
tado para la Administración Militar ad
mite que de los 3.000 insumisos existen
tes, sólo hay 14 en prisión”.

F.R.
■  CARTAS AL REY Y AL 
PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Los cinco insumisos se muestran “ca
breados”, según las manifestaciones que 
hicieron a los concejales de IU, “porque 
consideran que no hay razón para que 
estén en la cárcel.” María Casado se 
mostró conforme con la denominación 
que se dan a sí mismos de presos políti
cos.

Los jóvenes antimilitaristas entrega
ron a los ediles sendas copias de dos car
tas enviadas al Rey Juan Carlos y al pre
sidente del Gobierno, Felipe González. 
En la primera, firmada por la Asociación 
de Familiares y Amigos de los Objetores- 
Insumisos, le solicitan al Rey el indulto 
para los insumisos condenados y la liber
tad para los detenidos en prisión preven
tiva.

Por otra parte, en la otra carta, que 
está dirigida al presidente del Gobierno,

PEDRO CANALES 
SALIO DE PRISION

El viernes por la tarde de la sema
na pasada, el mismo día que LA 
CRONICA DEL HENARES publica
ba la entrevista exclusiva mantenida 
con él -realizada con grandes esfuer
zos a través de sus familiares- salía Pe
dro Canales de la prisión militar de 
Alcalá de Henares.

El juez militar que llevaba su pro
ceso aceleró la concesión de la liber
tad provisional, a la espera de la cele
bración del juicio civil, toda vez que 
los casos de insumisión pasarán a ser 
vistos por los juzgados civiles, tras la 
promulgación de la nueva ley del Ser
vicio Militar. El proceso de Pedro Ca-

POLÍGONO "EL GURUGÚ". Naves 9 y 10

Tel. 908- 61 34 64
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La joven ocultó el embarazo y el parto por temor al rechazo social

DICE QUE «ENCUENTRA» EN UN PARQUE 
A UNA NIÑA QUE RESULTA SER SU HIJA

historia antes relatada, que 
repitió, con su padre al lado, 
en una reunión con los perio
distas celebrada unos días 
después: "oí unos llantos de
trás de unos matorrales y en 
principio no hice caso, pero 
cuando persistían me acerqué 
y vi al bebé".

■  UNA MUERTE 
SEGURA

La joven "llevó" a la pe
queña a su habitación sin ha
cer ruido, ya que su madre 
había sido operada reciente
mente y no quería molestarla. 
Allí la tapó con una manta y 
le contó su versión a su her
mana. Esta llamó a la Policía, 
quien trasladó a Inmaculada 
al Hospital del Insalud en 
Guadalajara, donde aún per
manece ingresada con el nú
mero 107 de cuna.

Para la opinión pública, la 
joven Marta había salvado de 
morir de frío a un bebé aban
donado. En la televisión se 
mostró tan convincente que 
llegó a conmover.

En pocas palabras, todo el 
mundo "se lo tragó".

Marta García, una joven 
de 18 años y su hija de trece 
días, Inmaculada, han prota
gonizado una increíble histo
ria en Guadalajara con un 
triste final.

Todo fue un invento: Mar
ta encontró a una niña aban
donada en un parque cuando 
paseaba al perro y se convir
tió en una heroína para mu
chos.

En una semana, la Policía 
descubrió que en realidad era 
la madre del bebé, al que dio 
a luz a escondidas en el cuar
to de baño de su casa.

El pasado 7 de diciembre, 
según la versión inicial de 
Marta García, la joven encon
tró a una recién nacida en un 
solar del recinto ferial de la 
ciudad, cuando paseaba a su 
perro.

El padre de Marta, Angel 
García (conocido ex concejal 
del Ayuntamiento alcarreño), 
relató el martes los hechos en 
una rueda de Prensa en su 
domicilio, una vez descubierta 
la verdad: "el día siete comi
mos toda la familia con nor
malidad, vimos la televisión y 
charlamos. A las seis mi hija 
bajó a pasear al perro".

Pero Marta García no sa

lió de casa. Se dirigió al baño, 
donde se encerró y, como más 
tarde se ha descubierto, parió 
en solitario en menos de una 
hora: Inmaculada, bautizada 
así en el hospital, pesó al na
cer tres kilos.

Angel García comentó 
que "estábamos abajo, pero 
no oímos nada". Sin recupe
rarse del parto en las condi
ciones en que lo hizo, Marta 
García limpió la placenta, y la 
sangre, además de cortar el 
cordón umbilical de la criatu
ra con unas tijeras.

A partir de ahí montó la

■  SOSPECHAS DEL 
' PADRE

Angel Garda, según dijo 
en la rueda de Prensa, sospe
chó desde el primer momen
to: "cuando me enteré de todo 
le pregunté varias veces si ella 
era la madre y me dijo que 
no. Busqué posibles rastros 
pero no encontré nada".

Tampoco pareció creerse 
esta versión la Policía, que ese 
mismo día comenzó las inves
tigaciones, culminadas el mar
tes por la mañana.

El padre fue el primero en 
saberlo. Una llamada le co
municó que su hija era la ma
dre de Inmaculada.

El, sin revelárselo a ésta, 
la condujo hasta la Comisaría 
para declarar. No pudo 
aguantar más y confesó.

Nadie, a excepción de al
gunos compañeros del Institu
to en el que Marta estudiaba 
2 de BUP, pareció darse 
cuenta del embarazo, lo que 
añade otro misterio al relato. 
El padre dijo que "mi hija es 
de contextura fuerte y no no
tamos ningún cambio en su 
cuerpo ni antes ni después del 
parto".

Parece ser que utilizaba 
ropa muy amplia, pero aún así 
sigue siendo inexplicable que 
durante nueve meses nadie se 
percatara de su estado.

Inmaculada, mientras tan
to, espera ser adoptada por 
una de los quinientos matri
monios que lo desean. Su ma
dre tiene la última palabra: de 
momento parece dispuesta a 
renunciar a ella.

Quizá no sepa cómo expli
carle lo que hizo dentro de 
unos años.

Antonio R. Naranjo 
Foto Efe
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El sábado actuaron en Meco

LOS ‘NUEVE HERMANAS Y 
MEDIA’, DISCO EN ENERO

LA PALESTRA

“LA NIÑA DE 
MARTA”

Antonio R. Naranjo

X ^l caso de la niña Marta García - 
•“■^madre de otra niña- no puede 
provocar en cualquier persona con 
un mínimo de inteligencia otra re
acción que pánico. El mismo pánico 
que debió sentir ella cuando se que
dó embarazada -por cierto, el único 
pánico que debió sentir el descono
cido padre fue el de no “atinar” a la 
primera, porque ahora es incapaz 
de dar la cara-, el mismo pánico, 
decía, que Marta debía sentir cada 
vez que tenía a menos de dos me
tros a sus padres, el mismo pánico 
que debía sentir cuando iba al insti
tuto, el mismo pánico que le hacía 
ocultar su barriga tras un abrigo de
masiado amplio, el mismo pánico 
que sintió cuando, seguramente en 
el salón de su casa, le vinieron las 
primeras contracciones, el mismo 
pánico que sintió cuando disimuló 
que bajaba al perro y en realidad se 
moría de dolor, el mismo pánico 
que sintió cuando, en un triste baño 
y con la única ayuda de un espejo, 
parió en silencio una criatura, el 
mismo pánico que sintió cuando in
tentaba que el bebé no llorara 
mientras le sesgaba el cordón umbi
lical con un cortauñas y tiraba la 
placenta por el retrete, el mismo 
pánico que sufrió cuando dijo que 
se había encontrado a la niña en un 
parque, el mismo pánico que sintió 
cuando vio que su hija era ingresa
da en un hospital, el mismo pánico, 
y quizá alivio, que sintió cuando se 
descubrió el pastel, y el mismo pá
nico que sentirá dentro de unos 
años cuando su hija le pregunte (es
toy seguro de que no la dará en 
adopción): “mamá, ¿qué se siente 
al dar a luz?”.

todo porque todavía hay dema- 
siados prejuicios en esta socie

dad plagada de personas que ha
blan de fútbol en los entierros (llo
ran cuando se despiden del familiar 
del muerto), critican a una mujer 
divorciada o viuda por no enclaus
trarse, o cuelgan el cartelito de puta 
a una niña que, por irresponsable e 
inmadura, se quedó preñada y ma- 
racada de por vida.

Parecía que la única banda de Al
calá de Henares que podía permitir
se el lujo de grabar un disco era 
“Gradhen”, populares gracias a te
mas tan conocidos como “Maniquf’. 
Pues no, otro grupo que quiere pisar 
fuerte es “Nueve hermanas y media”, 
quien tiene previsto, si fructifican las 
conversaciones con las casas disco- 
gráficas, sacar un vinilo al mercado 
en el mes de enero. (Comnveniente 
reservar un “piquito”, no se lo gasten 
todo durante estas fiestas).

Tres casas de discos -dos multina
cionales importantes y una inde
pendiente- están muy interesados en 
contratar los servicios de los músicos 
alcalaínos. Miguel Velilla, ‘manager’ 
de los Nueve hermanas, adelantó a 
esta revista algunos de los temas que 
compondrán su lanzamiento: rock 
marchoso en “Mi primera vez”, bala
das tiernas con “A mi tierna”, y bos- 
sanova a lo Juan Luis Guerra en 
“Vuelve María”.

De momento, siguen con sus con
ciertos en directo, el último el pasa
do sábado por la noche en la bonita

sala Florida de la vecina localidad de 
Meco.

Por último, como refleja la foto
grafía, los seis componentes de Nue
ve hermanas y media felicitan las na
vidades a los lectores de LA CRO
NICA. (¿Qué estarán bebiendo estos 
chicos?).

Antonio R. Naranjo

Inaugurado el instituto VIII

YA FUNCIONA EL 
COMEDOR DEL COLEGIO 
PUBLICO GARCIA LORCA

La semana pasada adelantába
mos a los lectores de LA CRONI
CA DEL HENARES la entrada en 
funcionamiento de un nuevo come
dor en el colegio público García 
Lorca, situado a escasos metros del 
puente de Torrelaguna, en el barrio 
del Chorrillo.

El lunes de la semana pasada se 
produjo la inauguración, que tuvo 
una gran acogida, con varias dece
nas de niños “apuntados” al nuevo 
servicio.
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En el proyecto entrarían otros cinco municipios del Corredor

EL ALCALDE DE COSLADA PRETENDE 
MANCOMUNAR SERVICIOS CON ALCALA

El alcalde de Coslada por IU, José 
uélamo, presentó la semana pasada 

na propuesta que, si finalmente sale 
delante, atañería a gran parte del Co- 
redor del Henares, incluido Alcalá de 
enares, si las autoridades municipales

0 estiman conveniente. Dada la impor- 
ancia del tema, nos pusimos en contacto 
on el primer edil de la vecina localidad, 
uien concedió a LA CRONICA la s¡- 
uiente entrevista:

- En concreto, ¿qué significa su pro- 
uesta de mancomunar servicios en el 
orredor?

- Es una forma de aprovechar mejor 
as inversiones. Por ejemplo, un camión 
e asfaltado, que cuesta muchos millo- 
es, sólo presta servicio durante unas ho- 
as por las calles de Coslada. En cambio,
1 funcionara en Alcalá de Henares, San 
ernando o Torrejón, se le sacaría mu- 
ho más partido y se podrían hacer inver- 
iones en tecnología más fáciles de amor- 
izar entre todos los municipios.

- ¿Qué servicios, a su juicio, se po
rtan mancomunar?

- Primero hay que aclarar que todo ti- 
o mancomunización se debe hacer con 
autela y prudencia. Los servicios man- 
omunables serían, en principio, limpieza 
iaria, recogida de basuras, arreglo de

calles y todos aquellos que requieran ele
mentos tecnológicos. De momento, no 
sería necesario mancomunar otros como 
parques y jardines: no es posible, y pongo 
un ejemplo, utilizar los mismos asperso
res en distintos pueblos del Corredor. 
Además, la Comunidad de madrid ya es
tá proyectando una gran Casa de Campo 
junto al río entre Coslada y Torrejón de 
Ardoz.

- Hasta el momento son servicios pú
blicos adjudicados a distintas empresas 
durante varios años. Eso puede ser un 
claro obstáculo.

- Tendríamos que ir viendo qué servi
cios están adjudicados y por cuanto tiem
po, los hay a tres, cinco y hasta ocho 
años.

- Usted ha apostado en su ciudad por 
la privatización de servicios tradicional
mente públicos. ¿Los servicios manco
munados podrían ser también privados?

- Pueden serlo y pueden no serlo. No 
es una iniciativa para ganar dinero, por
que los entes públicos no están para ge
nerar plusvalías, y por tanto no me plan
teo ahorrar, sino que los servicios deben 
mejorar con un coste de mercado. La 
cuestión no es de Economía, hay que 
preguntarse: ¿sin mancomunidad, po
drían hacerse esas inversiones?

- ¿En qué municipios ha contado, 
aparte del suyo, para esta mancomuni
dad?

- Son seis más: Alcalá de Henares, 
San Fernando de Henares, Torrejón de 
Ardoz, Meco, Azuqueca de Henares y 
Guadalajara.

- ¿Ha recibido ya respuesta de algu
no?

- Todavía no se lo he planteado.
- En el caso de Alcalá, que es el que 

más puede interesar a nuestros lectores, 
¿qué respuesta espera?

- Creo que es un municipio con pro
blemas de plantilla muy fuertes, y que 
por tanto puede dar problemas. De todas 
formas es un juicio de valor, a lo mejor 
luego resulta que les interesa más que a 
nadie.

- ¿Cuándo debería tomar cutrpo esa 
mancomunidad?

- El año 92 debe ser el del estudio y 
discusión con todas las partes, tanto Co
munidad como Ayuntamiento. La idea 
debería tomar cuerpo en 1993.

- ¿Existen ejemplos de mancomuni
dades cuyos resultados sean positivos?

- Sí, en Cataluña funcionan desde ha
ce tiempo. Un ejemplo claro es el de los 
bancos, que últimamente se agrupan pa
ra hacer frente a los problemas.

El Instituto los acogió desde el 16 hasta el 19 de diciembre

LOS DIRECTORES DE 29 CASAS DE 
ESPAÑA SE REUNEN EN EL CERVANTES

Ayer terminaron las reuniones que, 
desde el lunes, se venían celebrando en la 
sede del Instituto Cervantes, en la calle 
Libreros, entre los responsables de la ins
titución y los directores de 29 centros cul
turales de Europa, Africa del Norte, 
Oriente Medio y Filipinas, cuyas compe
tencias son ahora del Instituto encargado 
de difundir el castellano portodo el mun
do. En estas "Casas de España" se impar
ten clases de la lengua de Cervantes, aun
que hay otras once que no han asistido a 
las reuniones, al no contar entre sus acti
vidades la docencia.

La sesión de apertura estuvo presidi

da por el director del Instituto, Nicolás 
Sánchez-Albornoz, el presidente del con
sejo de Administración, Inocencio Arias 
y otros responsables del Cervantes.

Durante las cuatro jornadas se expli
có a los directores de los centros interna
cionales el apoyo que el Instituto va a 
brindarles para que, de forma progresiva 
durante el próximo año, se incorporen a 
la futura red del Cervantes. Según dijo a 
LA CRONICA Ezequiel Méndez, jefe de 
Prensa de la entidad, "hemos tratado de 
poner al día a los directores, además de 
ayudarles económicamente y con infraes
tructura".
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A LOS JÓV
Estrenábamos esta sección, «20 alcalaínos y Alcalá» (que mujer. Pero a veces las buenas intenciones preconcebidas se 

hoy concluye propiamente en su secuencia habitual, pero que quedan tan sólo en eso.
contará con tres entregas más, a modo de epílogo, durante las Y no es que Sara Fernández no cubriera nuestras expectati- 
tres semanas próximas), con un viejo y sabio complutense y vas, muy al contrario; es más bien que el panorama de los jó- 
para concluirla, nada mejor que una joven alcalaína. En ella venes alcalaínos que ella dibuja es poco alentador. Parece que 
confluye dos veces el futuro, por su doble condición de joven y el futuro es de los niños; habrá que hablar con ellos.

Sin embargo, y  a pesar de todo, Sara 
Fernández y  con ella su asociación, Gneis, 
y  todas cuantas en Alcalá existen (o por 
mejor decir, subsisten) lo hacen a pesar de 
las inclementes condiciones ambientales. 
Es por ello que su trabajo se diluye entre la 
inercia y  la pasividad de unos y  la falta de 
apoyo y colaboración de los otros.

Ella es una mujer valiente, alcalaína 
convencida y  comprometida: “nosotros 
hacemos esto porque nos gusta; pero tam
bién por Alcalá, para que sea más compe
ta”. Que sabe bien lo que quiere y  cómo 
conseguirlo. De las gentes como ella es el 
futuro por mucho que su saludable inquie
tud simule a veces desesperanza y pesimis
mo.

- ¿Cómo se inició en el mundo del 
asociacionismo juvenil?

- Cuando el Ayuntamiento de Al
calá organizaba los campamentos de 
verano fui como ayudante de monito
res. Me gustó tanto que ese mismo 
año comencé un curso de Monitores 
de Tiempo Libre.

Posteriormente un grupo de per
sonas que habíamos realizado el cur
so decidimos crear la asociación 
«Gneis». Fue en 1987 cuando ya co
menzamos a trabajar y legalizamos la 
asociación al año siguiente.

- ¿Qué es «Gneis» y qué pretende?

- Principalmente que los chavales 
ocupen su tiempo libre de una forma 
más lúdica, que aprendan y que se di
viertan. Para ello realizamos una se
rie de actividades puntuales a lo largo 
del año como “Activa” o el “Día del 
Arbol”. En colegios hacemos ludote- 
cas; acampadas de fin de semana y 
campamentos en verano. Durante to
do el año tenemos el local abierto y 
los niños vienen a él.

Los sábados hacemos con los so
cios más mayores un Club Juvenil y 
con los pequeños un Club Infantil. 
Por 900 pesetas al trimestre puden 
hacerse socios de «Gneis», lo que les 
da derecho a una serie de actividades 
sólo para ellos, o a una reducción en 
el precio de otras.

- Su asociación tiene un local en la 
Casa de la Juventud, pero la “Casa” se 
ha quedado ya muy pequeña. ¿Para 
cuándo la nueva?

- Dicen que este año van a empe
zar a reformar ésta y en el Vivero se 
proyecta construir la nueva. El Alcal
de estuvo aquí hace unos meses y nos

: SARA FERNÁNDEZ MAR
TÍN nació «a Madrid en 1970. 
Cuando contaba ocho años de 
edad sus padres se traslada
ron a Alcalá. A los 16 años co
menzó a interesarse por los te
mas de Tiempo Ubre inician
do su formación con un curso 
de “Monitor de Tiempo Li
bre”. Posteriormente, realizó 
el de “Coordinador de Tiempo 
Ubre* y  “Animador Juvenil*. 
Desde 1987 pertenece a la aso- 
dación «Gneis»*

En la actualidad estudia 3* 
de Biológicas en la Universi
dad de Alcalá de Henares y 
entre sus aficiones preferidas 
está la lectura, salir con sus 
amigos y, sobre todo, lo rela
cionado con el Tiempo Ubre.

presentó el proyecto. “Todo muy bo
nito”, pero nada más. Yo creo que, 
en el fondo, va para largo.

■  LA REFORMA DE LA CASA DE 
LA JUVENTUD DEJARA A 

MUCHAS ASOCIACIONES EN 
LA CALLE

- ¿Y la reforma de la actual?
- Parece que hay dos opciones: o 

simplemente arreglarla, o reformarla 
por completo tirando tabiques. Para 
los que estamos dentro eso supondrá 
que nos tendremos que marchar al 
menos durante dos años.

La gente que depende de conce
jalías tiene un local garantizado, pero 
las asociaciones como la nuestra nos 
quedaríamos en la calle el tiempo 
que duraran las obras. Y como no 
contamos con recursos para alquilar 
un local, volveríamos al principio. Es 
decir, iríamos para atrás en vez de 
avanzar.

- Según parece la nueva Casa de la 
Juventud ofrecerá un curioso reclamo 
para que los jóvenes acudan a ella. ¿Qué 
le parece?

- Pues la verdad, no me parece de
masiado maravilloso. Está muy lejos y 
además no veo yo un Centro que sea 
a la vez para asociaciones y centros 
comerciales.

Aquí vienen los jóvenes y están en 
el local, hablan con nosotros, se co
munican entre ellos, pero en el mo
mento en que mfttas una serie de ba
res, o disco-pubs, o unas tiendas, a lo 
que menos van a venir es a tu local. 
Se van a dedicar a ver escaparates y
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hacer su vida y nosotros lo que que
remos es que vean que existen otras 
maneras de ocupar su tiempo libre.

■  HAY MAS CHAVALES EN UN 
CENTRO COMERCIAL QUE EN 

LA CASA DE LA JUVENTUD

- ¿ O sea, que la idea de utilizar el 
consumo como “gancho” no le parece 
muy adecuada?

- No, en absoluto. Para eso tienen 
un Centro Comercial cualquiera, allí 
están metidos toda la tarde, nos ha
cen “competencia”. Hay muchos más 
chavales allí que aquí.

- ¿Conoce en qué situación se encuen
tra el Plan Joven?

- Está totalmente parado.

- ¿Y qué “era”?

- Nos lo presentaron al mismo 
tiempo que la nueva Casa de la Ju
ventud que es parte del Plan. Fue an
tes de las elecciones y lo pintaron 
muy bonito. Pero de aquello, nada.

- ¿Cree Vd. que la política de juven
tud municipal da respuesta a las necesi
dades de los jóvenes alcalaínos?

- No. El Ayuntamiento no se ocu
pa para nada de los jóvenes. Tienen 
ahí una Concejalía casi de adorno y la 
prueba es que es compartida: antes 
Juventud y Cultura, ahora Juventud y 
Deportes. No tenemos una Conceja
lía que se dedique exclusivamente a 
los jóvenes como ocurre en otros mu
nicipios. Y lo que hacen es cumplir el 
expediente, no se ocupan del tema lo 
más mínimo.

■  CONTACTO MAS DIRECTO

- ¿Cuáles son los problemas más im
portantes que afectan a los jóvenes en 
Alcalá?

- Uno -como dije- la falta de una

Concejalía dedicada exclusivamente 
a la juventud y como consecuencia, 
un concejal. Otro, que la Concejalía 
tiene técnicos y el concejal no hace 
caso de ellos.

Esa gente es la que directamente 
está en contacto con nosotros, los 
que saben cuáles son nuestros pro
blemas, los que pueden ofrecer algo. 
Pero no tienen ni responsabilidades, 
ni apoyo. Creo que de nada sirve te
ner unos técnicos si no se les escu
cha. El concejal debería, además, te
ner un contacto mucho más directo 
con los jóvenes.

No vale dedicarse tan sólo a estar 
sentado detrás de una mesa haciendo 
una labor burocrática, hay que cono
cer verdaderamente la problemática 
juvenil.

-¿Y cuál es?

- Pues aparte de los temas conoci
dos como el de la droga, vivienda, 
etc., creo que los jóvenes no tienen 
una oferta adecuada. Además no es

tán informados suficientemente de 
las cosas que se les ofrece.

Lo que hay que buscar son cosas 
que motiven a los jóvenes a salir de 
la monotonía. Si un chaval sólo cono
ce salir el fin de semana para ir a los 
bares o a la discoteca, nunca saldrá 
de eso porque no conoce nada nue
vo, ni mejor, ni que le atraiga más.

- ¿Y sus intereses, ¿por dónde van?

- Yo creo que muy poquitas cosas 
les interesan. Aparte de ir a clase, 
trabajar -los que lo hagan-, salir el fin 
de semana y practicad algún deporte. 
Nada más.

- ¿El joven alcalaíno cuenta con sufi
cientes instalaciones y recursos para de
sarrollar sus intereses?

- No. En cuanto a deportes, qui
zás sí, pero en lo referente a Tiempo 
Libre, lo único que tenemos es esta 
casa y si la cierran...

- ¿Los jóvenes participan realmente?

- No. Cuando más se ve la partid-
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• Pisos de 2, 3 y  4 dormitorios

• Apartamentos de 60 a SO m2

•  Phipíexi de 216 a 256 m2

•  Chalets de 253 m2 construidos 
con 200 de parcela

•  Zonas ajardinadas con piscina

•  Locales y  oficinas

C O M U NID AD ES  

r i l f « ñ »  O .  A 4 m Información en la propia (
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Viene de página 3

pación de niños y jóvenes 
es en campamentos. Creo 
que este verano se han mo
vido unos 1.500 chavales y 
si tenemos en cuenta los 
que hay en Alcalá resulta 
que es un porcentaje bajísi- 
mo. Durante el año, muy 
poco, casi nada.

- ¿Es completa la oferta de 
asociaciones?

- No, porque además de 
que somos pocos, no tene
mos dinero. Sin dinero no 
se puede crecer, te estan
cas.

•¿Cuántas asociaciones 
hay actualmente?

- Unas 35 o 40.

- Su trabajo, ¿tiene mucha 
repercusión?

- Muy poca. Nos gusta
ría que tuviera mucha más. 
Nosotros no cobramos por 
lo que hacemos; nuestra 
única recompensa son los 
chavales y que ellos se inte
resen por esto. Nos gusta
ría abarcar a mucha más 
gente, pero no podemos.

■  EL CONSEJO DE LA 
JUVENTUD, NOTAN 

EFICAZ COMO 
DEBERIA

- ¿El Consejo de la Juven
tud está sirviendo para algo?

- Podría servir para mu
cho más. No está paraliza
do porque la gente se está 
moviendo, pero tampoco 
es tan eficaz como debería 
ser.

Se creó para que fuera 
un intermediario entre el 
Ayuntamiento y la juven
tud, ofreciendo a aquel una 
serie de actividades. Y sin 
embargo no hace nada de 
eso. ahora se están cele
brando las Jornadas de Ju
ventud y eso es lo más rep
resentativo del Consejo 
durante el año.

- ¿En qué consisten las 
Jornadas?

- Partiendo de tres cam
pos: Tiempo Libre, campo 
de lo social y el de la for
mación, se harán entrevis
tas a gente relacionada con 
cada uno de los temas y 
luego habrá debates. Se fi
nalizará con un concierto a 
cargo de los nuevos grupos 
de música alcalaínos. Dura
rá tres días.

■  EL JOVEN NO ESTA 
EDUCADO PARA 

PARTICIPAR

- ¿Le interesa al joven el 
mundo de la cultura?

- No. La juventud no se 
preocupa ni por la cultura 
ni por ningún otro aspecto 
de Alcalá.

Y esta ciudad, que es al 
fin y al cabo donde vives, te 
tendría que interesar más. 
Los jóvenes no tienen mo
tivaciones, están un poco 
“alicaídos”.

- ¿Por qué?

- Supongo que será la 
pescadilla que se muerde la 
cola: al no haber oferta, al

no haber información, la 
gente no se interesa. Ade
más yo creo que los chava
les no están educados para 
participar y así se limitan a 
lo fácil, es decir, divertirse 
y trabajar, divertirse y estu
diar. No se dan cuenta de 
que hay muchas más cosas.

- Si el mundo de la juven
tud está bastante abandona
do por parte de la adminis
tración, ¿cómo está el de la 
infancia?

- Peor todavía. Un niño 
no vota. Un joven puede 
protestar, pero un niño no 
protesta. Están muy aban
donados.

- ¿No cree que hay una 
evidente falta de actividades 
específicas para niños en al
calá?

- Sí, además de que “no 
interesan”, la gente que 
podemos ofrecer activida
des para ellos estamos muy 
descuidados.

A nadie le interesa una 
asociación de Tiempo Li
bre; y no sólo a la gente, es 
que tampoco le importa a 
la Concejalía.

Yo no sé si el concejal 
de Juventud sabe que hay 
asociaciones, ni sus nom

bres, ni cuántas son. Si in
teresamos a alguien es a 
los técnicos.

• ¿Y cómo es que el conce
jal valora tan poco su traba
jo?

- Pues en primer lugar 
porque no nos conoce ni 
sabe lo que hacemos. Le 
tenemos contento porque 
no le damos guerra y él pa
sa un poco de nosotros. Es
te señor está dedicado a los 
deportes y de Juventud pa
sa olímpicamente, le da 
igual.

■  CONSUMISMO

- Para algunos los jóvenes 
actuales son consumistas, 
materialistas, no tienen ideo
logía... ¿A Vd. que le parece?

- Que es verdad. Qui
tando a cuatro o cinco 
“pringaos” como nosotros 
que estamos aquí dando el 
“callo”, los demás...

- Pero hay jóvenes, como 
Vd., que no lo son—

- Sí, claro. Y nosotros 
luchamos porque eso cam
bie, por atraerlos, porque 
se interesen y participen; 
pero son los menos. La ma
yoría, mal que nos pese, 
son así.

• ¿Qué visión tiene el jo 
ven alcalaíno de su ciudad?

- No creo ni que la vea. 
A la mayoría les importa 
muy poco. El ejemplo lo 
tienes en los que van ha
ciendo pintadas por ahí.

Una ciudad como Alca
lá, que tiene su historia y 
que además es hermosa, a 
mí no se me ocurriría nun
ca pintar en la Capilla del 
Oidor, ni en la Cisneriana. 
O esos otros que se ponen 
en el jardín de la Cisneria
na y luego lo dejan todo 
lleno de botes y de “litros”. 
Si de verdad les importara, 
no harían esas cosas.

Igual que en esto, en to-
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dos los demás campos. No se intere
san por la política de la ciudad, ni por 
la cultura, ni por nada.

■  EN ALCALA FALTA UNA MAYOR 
PREOCUPACION POR EL 

FACTOR HUMANO, POR LOS 
CIUDADANOS

- ¿Qué le falta y que le sobra a Alcalá 
para ser una ciudad ideal?

- Le falta un mayor interés por los 
jóvenes, por los niños y por todos en 
general. Una mayor preocupación 
por los alcalaínos, por el factor hu
mano que es realmente lo que con
forma la ciudad.

Y, ¿sobrar...? A mí personalmente 
no me sobra nada. Me gusta mucho 
Alcalá. Quizás le sobren coches.

- ¿Qué es para Vd. Alcalá?
- Todo, me siento muy alcalaína y 

estoy muy a gusto aquí. Es mi medio, 
mi entorno, todo.

• ¿De qué cosas “pasa” el joven alca- 
laíno y cuáles son las que demanda?

- No hay un factor común en las 
demandas. Hay grupos interesados 
en el Medio Ambiente, el deporte, 
etc.; pero no hay algo concreto que 
relacione todos sus intereses y les 
atraiga en común. Y respecto a las 
cosas de las que pasa, la política.

Pero sobre todo la que debería 
importarles: la política municipal. Es 
decir, lo que se hace, y lo que se deja 
de hacer en la ciudad. La gente debe
ría interesarse en cómo funciona Al- 
caá, cuáles son las cosas que se hacen 
mal y cómo podría mejorar.

También pasan de nosotros, de las 
asociaciones.

- ¿La veo muy desengañada?
- Sí, es que llevamos ya cinco años. 

Montas un Club Juvenil y luego tie
nes diez jóvenes. Claro, son muy au- 
tosuficientes y eso de venir aquí un 
sábado a que tú les enseñes cosas no 
se ve bien. Está mejor irte por ahí y 
beber. A pesar de todo, nosotros se
guimos aquí, intentándolo.

- ¿Vd. cree que en un futuro todo esto 
podrá cambiar?

- En lo referente a la política, no. 
Va a seguir así porque de hecho vie
ne siendo así desde hace mucho 
tiempo y llegará un momento en que

TRES PROPUESTAS 
PARA ALCALÁ

•  Una Concejalía y un 
concejal dedicado ex» 
elusivamente a la Ju
ventud,

•  Que el concejal haga 
más caso a sus técni
cos.

•  Más dinero, pero no só
lo para las asociacio
nes, sino para los jóve
nes en general De este 
modo tendríamos una 
oferta más completa.

nosotros mismos nos cansemos. Si 
nos dan un poco de apoyo, por pe
queño que sea, creo que las cosas po
drían mejorar.

■  LOS NIÑOS TIENEN UNA 
NUEVA MENTAUDAD Y OTRA 

VISION DE ALCALA

- Y respecto a los jóvenes, ¿cree que 
serán más participativos?

- Sí, yo creo que a los niños se les 
va inculcando una nueva mentalidad. 
Y en eso ha tenido que ver mucho la 
educación. Se preocupan por lo que

«Alcalá es mi medio, 
mi entorno, todo»

les rodea, por Alcalá, empiezan a 
quererla. Creo que ya desde el princi
pio tienen un planteamiento distinto 
al que teníamos nosotros.

Nosotros estamos en una etapa un 
poco extraña porque se nos ha ofre
cido todo de golpe y quizás no lo ha
yamos sabido coger.

Ha sido un cambio muy repentino 
y a todos los niveles; yo creo que en 
Alcalá hay mucha droga, me consta. 
Y ese es un tema que se ha escapado 
de la mano. Otra cosa que me preo

cupa es lo de las libertades: tú ves a 
niños de 13 o 14 años que están en la 
calle hasta la una de la madrugada 
los fines de semana. Esto, para el de
sarrollo normal de un chaval, no es 
bueno.

Creo que se nos han dado muchas 
libertades de golpe y no hemos sabi
do digerirlas.

La educación aquí juega un papel 
importantísimo: tú lo tienes, tú lo to
mas. Nadie te ha inculcado en la 
mente la idea de la medida.

Sin embargo entre los más peque
ños las cosas van cambiando. Y em
pieza por cambiar su propia visión de 
la ciudad. Nosotros desde el colegio 
hacemos rutas por Alcalá, les ense
ñamos el “Alcalá histórico” y el “Al
calá natural”. En este aspecto yo soy 
bastante optimista.

Además ahora el ayuntamiento 
quiere hacer un plan de dinamiza- 
ción de colegios instalando ludotecas 
en los propios centros con la idea de 
que luego se puedan trasladar a los 
institutos.

Serían actividades de todo tipo: 
acampadas, actividades culturales, ar
tísticas, plásticas... a lo largo de dos o 
tres días por semana. Creo que eso 
va a ser un factor clave porque la 
educación es fundamental tanto para 
bien, como para mal.

- ¿Y de qué concejalía depende el pro
yecto?

- De Juventud, aunque parezca 
mentira.

Los jóvenes proponen como solución a 
su problemática específica -y entre otras 
cosas- que se realicen más actividades pa
ra ellos, que se creen más centros cultura
les y  más “Casas de la J u v e n t u d Y  los 
hay que realmente están convecidos de eso 
y  lo ponen en práctica. “Las asociaciones 
somos un factor fundamental para los jó 
venes: somos su otra educación. Lo que 
no tienen en el colegio, ni en casa, ni en la 
calle, lo pueden encontraren nosotros

Y  para que esa nueva dinámica sea 
una realidad, las asociaciones juveniles 
demandan un cambio de actitud en la 
Concejalía: “cuanto más a gusto trabaje
mos nosotros, más grandes seamos y  ma
yor cantidad de recursos tengamos, creo 
que más en contacto estaremos con los jó 
venes y  más les interesaremos

Texto: M. Lucía Lafuente Ruiz 
Fotos: Miguel A. Pozuelo
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BANDO
A lcalainas/os:

Llega la  Navidad. Y nos parece que con ella renace  en  n u e s tra s  

v idas la  esperanza  y la  ilusión. Son d ías de Paz y Felicidad, de buenos 

deseos y  propósitos p a ra  el nuevo año  1992.

E s tam bién  la  Navidad u n a  época de reflexión. H an  pasado  

m u ch a s  cosas. N uestra  ciudad, con el trabajo  y  esfuerzo de todos los 

que aqu í vivimos, se va convirtiendo, ah o ra  m ás que n u n ca , en  u n  

lu g ar agradable. Las viejas ilusiones de hacer de Alcalá u n a  ciudad 

viva se  van  cum pliendo. Ya tenem os aqu í el In stitu to  C ervantes, so 

m os la  sede m und ia l del p rincipal organism o difusor de la  lengua cas 

tellana. Hem os aprobado n uestro  P lan  G eneral de O rdenación U rbana, 

u n  nom bre aburrido , pero cuyo contenido no s m arca  el Alcalá del 

fu tu ro , de la  c iudad  que querem os y de la  que definitivam ente será. 

Por fin estam os concluyendo n uestro  P lan  de D istritos y, si b ien  su s  

ob ras nos h a n  ocasionado incom odidades, a  cam bio de ello ya  pode

m os d isfru tar de m ejores y  m ás tran sitab les p lazas y  calles. Tam bién 

hem os visto nacer nuevos aparcam ien tos que nos perm iten  ir en te 

rrando  el problem a del tráfico. Firm ado convenios como la  P ropuesta  

S indical Prioritaria, que nos ap o rta rá  a  todos u n  verdadero, m ejor y  

m ás fácil acceso a  la  vivienda. N uestro Casco Histórico está  renaciendo 

con u n  esplendor y  energía inusitada . Alcalá está  cambiando.

H a Sido, en  fin, u n  año  de realizaciones en  el que m uchos proyec

tos se  h a n  hecho realidad. Y los que nos esperan , porque Alcalá dará  

en  el 92 u n  paso  definitivo en dotaciones e in fraes tru c tu ras  que la 

s itu a rán , s in  duda , a  la  cabeza de n u e s tra  Com unidad. Pero el e s 

fuerzo de los que os rep resen tam os no debe se r algo aislado, sino la 

a ldaba  perm anen te . Porque la  lu ch a  hacia  el progreso es siem pre 

com ún y continua.

¡¡FELIZ NAVIDAD!!

FLORENCIO CAMPOS CORONA 
Alcalde



C E N T R O - O C I O

PROMOTORA CONSTRUCCIONES TULIMA, S.A.

EL NUEVO CENTRO 
COMERCIAL DE ALCALÁ:
• LOCALES EN VENTA 
(Desde 20m2 a 400 m2)

• 1600 m2 OFICINAS 
DE LUJO en venta.

• 150 plazas de 
garaje en venta 
y 130 de aparcamiento 
para el Centro.

• 2000 m2 de 
supermercado vendido

• 20 LOCALES vendidos

• 35% superficie oficinas vendidas 

OBRA FINANCIADA POR CAJA MADRID

FACILIDADES DE PAGO HASTA EN 10 AÑOS

INFORMESE EN EL PROPIO CENTRO
P5 de los P inos, 2  B is. ALCALÁ DE HENARES. 

tELS. 8 8 3  11 17  - 5 3 1  5 4  9 0

i
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El ex ministro achacó los escándalos políticos a "invenciones"

FERNANDO MORÁN: «EN EUROPA SE 
TIENE MUY BUENA IMAGEN DE ESPAÑA»

El ex ministro de Asuntos 
Exteriores y parlamentario 
europeo por el PSOE, Fer
nando Morán, visitó el pasado 
martes la Agrupación Socia
lista local para ofrecer una 
conferencia a los militantes 
de Alcalá de Henares.

Antes, durante unos se
gundos, contestó unas breves 
preguntas al grupo de perio
distas que se congregaba en la 
puerta. Se sintió molesto 
cuando se le requirió su opi
nión sobre las relacciones, se
gún algunos medios naciona
les deterioradas, entre Felipe 
González y Alfonso Guerra: 
"no existen rivalidades, si us
ted -en referencia a la perio
dista que le interrogó- está 
tan segura de esas diferen

cias, conteste usted misma". 
Cuando se le preguntó sobre 
la imagen que se tiene en Eu
ropa sobre España, tras los úl
timos escándalos políticos, 
Fernando Morán dijo que "us
tedes anteponen lo poco im
portante o lo que se inventan 
a la realidad. La imagen espa
ñola es muy buena".

En la charla, el ministro de 
Exteriores durante la primera 
legislatura, explicó la situa
ción europea tras la caída del 
comunismo y de la URSS, y, 
entre otros asuntos, analizó la 
política nacional, con duros 
ataques al PP, que, a su juicio, 
"ha desprestigiado con sus de
claraciones a los políticos".

A.R.N.
Foto: M. A. Pozuelo

POLÍGONO "EL GURUGÚ". Naves 9 y 10

Tel. 908- 61 34 64

La "mejoría" de las condiciones me
teorológicas, que en este caso siginifica 
un aumento en la cantidad de nieve, ha 
posibilitado , después de algunos proble
mas, la puesta en marcha el miércoles por 
la noche de la expedición alcalaína que, 
como hemos informado a los lectores de 
LA CRONICA, culminará la cima más 
alta de la península, el Mulhacén.

Desde el jueves a las diez de la maña
na, Juan Vicente Martín Redondo y sus 
doce perros lo intentan, con muchas ga
nas y preparación, las dos mejores armas 
para combatir las duras rampas de la mí
tica montaña.

Este es el itinerario que "Juanvi" reali
zará, en exclusiva para nuestros lectores: 
"el jueves saldremos desde Motril y acam
paremos en Capileira, el último pueblo 
de la Alpujarra. El viernes intentaremos 
el asalto al Mulhacén, y si da tiempo in
cluso lo bajaremos. El sábado recorrere
mos Sierra Nevada hasta llegar al Veleta 
-la carretera más elevada de Europa- y el

domingo, si las cosas salen bien, llegare
mos a Granada".

PARTIO CON OPTIMISMO EN EL TRIUNFO 
LA EXPEDICIÓN ALCALAÍNA AL MULHACÉN
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SUCESOS

MAS DE 200 DETENIDOS EN EL ULTIMO AÑO
Las brigadas de Investigación y Estu

pefacientes de la Policía Nacional reali
zaron más de doscientas detenciones en 
Alcalá durante el último año, según reco
ge un informe policial.

El citado documento recoge que, en 
este periodo, la brigada de Estupefacien
tes desarrolló 382 intervenciones, en las 
que se detuvo a 154 personas, y se incau
taron 5.688 dosis de heroína, 13.157 de 
cocaína, 1.250 gramos de hachís y 405 do
sis de psicotrópicos y realizaron un total 
de 27 registros domciliarios.

Entretanto, el grupo de investigación 
ejecutó 131 intervenciones, con 55 dete
nidos, y se incautó de 505 dosis de heroí
na, 129 de cocaína, 706 gramos de hachís 
y 98 dosis de psicotrópicos.

■  ASALTAN A UN JOVEN 
CON UN REVOLVER

Un joven de 25 años fue asaltado el 
padaso domingo, 15 de diciembre, con 
un revolver en las inmediaciones de las 
Eras de San Isidro.

El incidente sucedió alrededor de las 
doce y media de la mañana, cuando el jo
ven, que acababa de salir del cajero auto
mático que Caja Madrid tiene en dicha 
zona, fue abordado por una persona, de 
la que se desconocen sus datos, que le 
robó las 20.000 pesetas que llevaba en 
metálico.

■  ROBO EN UNA TIENDA DE 
FOTOCOPIAS

El pasado 16 de diciembre se produ
jo un robo de 60.000 pesetas en la tienda 
de fotocopias Master Copy, sito en el nú
mero 4 de la calle Navarro y Ledesma.

Los hechos ocurrieron entre las 14.30 
y 14.45. Según informaron fuentes poli
ciales, las personas que perpetraron el 
hurto entraron en el local forzando el 
cierre de la puerte y rompiendo el esca
parate.

Aparte del la cantidad sustraída, se 
estima que los daños causados ascienden 
a 350.000 pesetas.

Asimismo, otro robo, en esta ocasión 
en la nave industrial B1 del polígono Az- 
que, fue denunciado este mismo día en

Estado en el que quedó la

las dependencias de Policía Nacional, si 
bien se produjo el viernes, día 13 de di
ciembre.

Los autores del acto delictivo entra
ron en la nave después de forzar la reja y 
romper el cristal de la ventana, y se lleva
ron 50.000 pesetas además de causar 
unas perjuicios de 260.000 pesetas.

■  UN VEHICULO MILITAR 
DESTROZA UNA PARADA 

DE AUTOBUS

Un vehículo militar destrozó el pasa
do viernes, 13 de diciembre, la parada de 
autobus que se encuentra en el número 
28 de la calle Libreros, tras empotrarse 
contra ésta.

Sobre las 7 de la mañana el "jeep" mi
litar del Ejército de Tierra, conducido 
por Ser apio Jesús Rosado, se salió de la 
carretera y se llevó por delante una mar
quesina de la parada de autobus, un ár
bol adornado con las luces de navidad y 
causó también daños en la entrada del 
portal número 28.

Rosado, que pertenece al cuartel

marquesina de autobuses

Príncipe de Lepanto, no sufrió daños físi
cos de consideración.

■  INCENDIO EN UNA CASA 
CON DOS NIÑAS DENTRO

El pasado 16 de diciembre se produjo 
en Torrejón de Ardoz un incendio en el 
interior de una vivienda en la que se en
contraban sólas dos niñas de 6 y 3 años.

Los hechos ocurrieron a las 11.40, en 
el 2® B del número 54 de la calle Circun
valación. Según ha manifestado a esta re
vista el jefe de Bomberos, el fuego se 
produjo porque el televisor empezó a ar
der y las llamas se extendieron inmedia
tamente al mobiliario que lo contenía.

Las niñas tuvieron que ser evacuadas 
por la terraza ,dado que la puerta estaba 
cerrada con llave. Acto seguido, fueron 
trasladadas hasta el ambulatorio, donde 
se les atendió, sin que tuviesen que que
dar ingresadas pues, aunque se acumuló 
gran cantidad de humo en el inmueble, 
no les provocó lesiones respiratoriasde 
considerable gravedad.

Celia Iglesias



20 de diciembre de 1991 LA CRONICA del Henares SOCIEDAD/57

ELESPORTON
LA GEOMETRIA EN LOS TOROS

Todo empezó con una línea recta co
mo era la calle donde se corrían los to
ros, pero en esa calle en esa línea recta, 
la gente que no corría, veía fugazmente la 
fiesta lo que significó muy poca partici
pación. Para participar era preciso resol
ver el problema, cambiar la línea recta y 
cerrarla. Así se creó el círculo.

Con el círculo, el público consigue, 
además de participar un auténtico prota
gonismo. Con el círculo se crea el símbo
lo geométrico del toreo, que siempre su
cede en redondo, ya sea para cuartear la 
embestida del toro que es recta, ya sea en 
la sucesiva repetición de pases, lo que só
lo puede conseguirse en el mando circu
lar de una recta vertical, que es el toreo, 
frente a la acometida de una recta hori
zontal que es el toro.

Cuando el hombre se aburre de co
rrer delante del toro en la línea recta y 
decide pararse, un poco por curiosidad y 
un mucho por la hartazón de correr, fue

el cículo el dibujo perfecto del tiempo. 
Además el círculo es la circunferencia 
imaginaria que traza todo animal no car
nívoro, traspasada la cual el animal ata
ca. Al hombre le pasa algo parecido y el 
círculo queda identificado con su propio 
yo, de ahí las expresiones "mi círculo de 
amistades" o "mi círculo privado", etc.

El ruedo es ese espacio circular don
de el hombre se mide con el toro, pero es 
que además el círculo obliga al toreo. 
Obliga al toro, aquel que recorriendo 
inútilmente la circunferencia "barbeando 
en tablas" y no quiere peleas, llega un 
momento en que se desengaña.

Alfredo Sanz y Sacedón

PoL Indus. Camarmilla 
. Nave 112 

ALCALÁ DE HENARES 
Tel 882 77 33

DISEÑO T MODA EN PIEL

TALLER DE PELETERÍA
Espepcialistas en la confección de 
prendas, ante, napa y  double face.

Tembién fabricamos su  prenda a  medida.
Horario de 8 de la  m añana a  8 de la  tarde, Incluso 

sábados de 10 a  2 y  de 5 a  8 de la  tarde

— Es para usted.
Le llaman al teléfono

t  t ;  i  y  c  o

- Sí, dígame
- Hola, buenos días
- Mire, le llamo en nombre de TELYCO
- -Ah, sí, la compañía de los aparatos de teléfono, los contestadores y todo eso,

¿no?
• Exactamente. Verá, el motivo de esta llamada es informarle de la inaugura- 

—i  ción de un centro Telyco cerca de donde usted reside.
L j  - Hombre, pues eso me puede interesar. Precisamente ahora que vamos a

I  abrir nuevas oficinas.
. i  • Pues, si realmente le interesa, no deje de venir visitarnos. En Telyco va a

encontrar una gran variedad de equipos telefónicos.
- A mí me interesa un telefax. Por mi trabajo, más que nada.
- Claro, claro. Pues encontrará lo que busca.

• Y además de teléfonos y fax, ¿qué más aparatos tiene en Telyco?
- Disponemos de Teléfonos Móviles, Mensatel, Centralitas Telefónicas, etc.
- Vale, vale, Ah, oiga, ¿también puedo solicitar las líneas en sus oficinas?
• Está claro, cualquier servicio puede, actualmente gestionarse ya en TELYCO 

ALCALA.
- Ah, muchas gracias. Pasaré por sus oficinas a ver los equipos que me intere

san.
- Nos vemos en TELYCO ALCALA
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La pintora, Carmen Palanzuela

"ME INTERESA EL 
CONCEPTO COMO 

MOTIVO PICTORICO"
La exposición de los 

premios de pintura "Ciu
dad de Alcalá" se inau
guró en la Capilla del 
Oidor el 5 de diciembre 
pasado y contó con la 
presencia de los ganado
res, Carmen Palenzuela, 
y José Manuel Ciria, 
premio y mención de ho
nor, respectivamente. 
Asimismo, asistieron al
gunos de los treinta y 
ocho pintores seleccio
nados de los 120 que se 
presentaron al premio. 
Entre ellos había dos hi
jos del dibujante Máxi
mo, que acudió con 
ellos.

- ■  MENCIONES
DE HONOR

Carmen Palenzuela, 
ganadora del premio, es 
alcalaína y tiene 29 años. 
Fue mención de honor 
de los premios "Ciudad 
de Alcalá" el año pasado. 
Hasta ahora ha realizado 
ocho exposiciones colec
tivas, incluida la inaugu
rada la semana pasada. 
Es licenciada en Geogra
fía e Historia, y ha estu
diado en el estudio Arjo- 
na de Madrid.

Palenzuela ha defini
do su cuadro ganador 
"El año y la alternativa" 
como "un trabajo sobre 
la medida humana del 
tiempo y el espacio, que 
es diferente, en el pri
mer caso, a lo que nos

marca el calendario".
Carmen Palenzuela 

muestra un gran interés 
por todos los movimien
tos artísticos, "aunque mi 
preferencia se decanta 
por aquellos que tengan 
el concepto como base".

José Manuel Ciria ha 
recibido la mención de 
honor de los XXII pre
mios de pintura "Ciudad 
de Alcalá", por su obra 
"Mirada de cobre". Ciria 
reside en Madrid, tiene 
treinta años y ha realiza
do cinco exposiciones in
dividuales y catorce co
lectivas, desde 1984, en 
España y en el extranje
ro. Ha mostrado su obra 
pictórica en Madrid, Va
lencia, Sevilla, París, 
Londres, Frankfurt y 
Vaasa (Finlandia).

■  INVESTIGACION 
EXPERIMENTAL

José Manuel Ciria 
define su trabajo como 
"una investigación expe
rimental, tanto a nivel 
formal como analítico, 
sobre el cambio semánti
co del signo y las posibi
lidades que ofrece ese 
cambio, mediante técni
cas de variación y repeti
ción del lugar de un mo
tivo, del color y del tema 
utilizados, y así conse
guir diferentes significa
dos en una obra".

Félix Rodríguez

Teatro Salón 
Cervantes
Alcala de Henares

31 DE DICIEMBRE, 18,00 H.

GRAN
CONCIERTO 

EXTRAORDINARIO 
FIN DE AÑO

CORO CANTICUM 
Y

ORQUESTA SALIERI 
(Hungría)

PROGRAMA

Concierto Grosso: Corelli 
"Hecho para la Nochebuena'

Exultate Jubilate: Mozart

Magnificat: Bach

V E N T A  A N T I C I P A D A  D E  L O C A L I D A D E S

26, 27, 28, 29, 30 DE DICIEMBRE 
DE 18,00 A 21,00 H

PRECIOS:
Butaca de Patio: 2.000 pías. 

Butaca de Anfiteatro: 1500 pías. 
Silla del Palco: 1.000 ptas.
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Capitulo Is
AÑOS 20 Memorias Alcalaínas de José Calleja

LA ALCALA QUE YO CONOCI
« E L  C IN E  C O STA BA  U N  R EAL»

A partir de este número, «LA CRÓNICA DEL HENARES» comienza 
la publicación de las memorias alcalaínas de un personaje singular, que ha 
sido testigo en su dilatada existencia de los aconteceres de casi todo el siglo 
XX en la ciudad complutense, don José Calleja. Setenta y dos años de re
cuerdos donde mezcla el amor por el deporte (todos los deportes: fútbol, 
baloncesto, balonmano, atletismo, hockey..., que ha practicado y después ha 
organizado y ha dirigido), por la ciudad (su ciudad «del alma», a la que ha 
dedicado lo mejor de sus esfuerzos) y por su familia.

A tan sólo ocho años del 2.000 pocos pueden llegar a imaginar que la 
Plaza de Cervantes hubiese sido de tierra y ovalada, no rectangular como 
ahora, que en ella estuviese ubicada la fuente de los Cuatro Caños, o que la 
calle Libreros fuese un bulevar y que Alcalá de Henares contara con apenas 
11.000 habitantes, y fuese una ciudad tranquila y apacible, que poco a poco 
iba creciendo y creciendo, haciéndose...

Don José, persona de singularísima 
trayectoria vital y  de extraordinario gracejo 
para referirse a las cosas, nos va a relatar 
en este primer capítulo cómo se desarrolló 
su infancia (aproximadamente hasta los 
diez años), siempre en Alcalá, y  cómo po
día divertirse la juventud en la década de 
los “felices” años 20. Posteriormente llega
rán los más inquietos años 30 republica
nos, la guerra civil...

Hombres y  mujeres ya desaparecidos, 
junto con otros que todavía permanecen 
entre nosotros, costumbres y  tradiciones 
que hoy nos resultan pintorescas, por des
fasadas, edificios y  obras de arte que un 
día ardieron..., todo va a desfilar de nuevo 
ante nuestros ojos.

Nací el 28 de julio de 1919 en mi 
querida Alcalá de Henares, en la ca
lle de Carmen Calzado donde he vi
vido toda mi vida.

Mi padre era dueño de la ferrete
ría que hay en la calle Mayor, su 
nombre era Guillermo y mi madre 
Paz. Tuve tres hermanos: Vicente 
que era el mayor, Guillermo y Paz. 
Yo era el más joven y algo mimado.

Nunca tuvimos problemas econó
micos, vivíamos de la ferretería y lue
go mi padre compró el cine «Paz» 
que pertenecía a la Sacramental de la 
Iglesia de Santa María. Aunque vi
víamos bien, puedo decir que había

otras familias más ricas que la nues
tra como los López Linares, que se 
dedicaban al tema de la agricultura, 
aunque no me puedo quejar.

Estudié en los Escolapios que es
taba donde ahora está la Universidad 
Cisneríana, iba vestido con pantalón 
bombacho, medias, jersey y una go- 
rrilla. Se me daba muy bien la geo
grafía y la historia y también la litera
tura, lo peor sin duda lo de las cuen
tas, las matemáticas.

Todavía recuerdo a mis profeso
res, el de Geografía se llamaba Man
tilla, era un buen hombre, y el de Li

teratura era hombre muy famoso que 
por esa época escribió muchos libros, 
Joaquín Entrambasaguas. El de fran
cés me caía peor, era un hueso, exi
gía demasiado.

Un día normal para mí era una 
pura rutina, me lavantaba temprano 
e iba al Instituto, comía y me iba lue
go a la «Mutual Complutense» a

José Calleja porta la antorcha 
olímpica por las calles de Alcalá, 
con motivo del viaje del símbolo 
deportivo hacia Méjico, durante 

las Olimpiadas del 68

aprender a pintar. Aprendí, sobre 
tpodo, a dibujar caras, pero tuve oca
sión de perfeccionarme más tarde en

la guerra civil, en el pueblo valencia
no de Albaida.

Lo de pintar me lo inculcó mi tío 
Jacinto, me gustaba bastante, más 
que nada los retratos y los paisajes. 
Por esa época no teníamos pinceles y 
utilizaba plumilla. También empecé 
a aprender a tocar el violín, las clases 

, /
Pasa a página siguiente

«Nos reuníamos en el Teatro Salón Cervantes 
para bailar, tocar el piano, recitar poesías y 

hablar sobre cosas de Alcalá»
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otros declamaban poesía, otros toca
ban el piano. Era entrada libre, podía 
entrar el que quisiera.

■  LAS RADIOS DE GALENA

Parada militar por la calle Libreros

(p = * = * = . 1= = “= , ,= —  

EL COMERCIAL
OEFF.NSOR OEL COMERCIO

Se p u b lic a  «1 d ía  l.°  da c a d a  m as

D i r e c t o r :  J A D O B O  G O RD O

Oficinas, Plaza Mayor, 30
. . . .

ANUNCIOS Á I'IíRCIOá: COITYKRCIOHAI.ga 

Se re p a r te  g ru tl i  eu  A léala j e l d la trlto

^ = n = t t= » = a i -  ic=—a t . .  » ic

P R E C I O  P A R A  B S P A f Ü A  D E  U T A  G U I A

Setenta y cinco céntimos de peseta.

La publicidad de la época

Hostería del Estudiante

me las daba el cajero que tenía mi 
padre en la ferretería.

No era un chico malo, sí algo tra
vieso. No teníamos los juguetes que 
ahora disponen los niños, jugábamos 
al "rescatado" dentro de casa con mis 
hermanos Guillermo y Paz, también 
a las canicas. No salía mucho a la ca
lle, estaba más tiempo en casa.

Cuando me lo pasaba mejor era 
cuando hacíamos reuniones los chi
cos y las chicas en el Teatro Salón 
Cervantes para bailar y escuchar mú
sica, allí ensayábamos con el piano, 
también íbamos a la Mutual o en el

Casino de la Plaza de Cervantes. Yo 
dirigía un grupo de chicas que baila
ban, no es que supiera mucho de bai
le pero era muy decidido. Aquí se 
reunía la “créme de la créme”, por 
ejemplo, las hijas de los generales 
Sandoval y Merlo y alguna más.

Otra diversión que teníamos los 
niños por ese tiempo, era ir al cine 
que tenía mi padre, valía un real, iba 
mucha gente. Los que más iban eran 
los niños que llenaban por completo 
la sesión infantil. En el mismo cine 
viejo, hacían reuniones un grupo de 
alcalaínos que hablaban de la ciudad,

Las cadenas musicales no las ha
bían inventado aún, sólo había radios 
de galena, también gramófonos. Lo 
que más escuchábamos eran los vi
llancicos cuando era Navidad claro y 
los valses. También me gustaban bas
tante las coplas.

A pesar de mi edad, todavía tengo 
gratos recuerdos de mi infancia, so
bre todo de mis padres. Mi padre era 
muy estricto, me daba siempre conse
jos de como era la vida y sobre todo 
de los negocios, de como se llevaban 
el cine y la ferretería.

■  LOS PADRES, MUY SEVEROS

A mi padre le gustaba que las co
sas salieran muy bien, muy perfeccio
nista y se preocupaba por la ciudad, 
incluso avaló junto a otro comercian-
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La plaza de Cervantes, en disposición ovalada.

te la llegada de agua a Alcalá de He
nares, tengo guardado un oficio del 
Ayuntamiento dándole las gracias 
por el hecho de que vinieran las 
aguas. Por esa época el agua se sumi- 
nistaba por aguadores y gracias a mi 
padre y al otro comerciante se cons
truyeron unos depósitos y se suminis
traba el agua por depósitos.

Nunca llegó a pegarme, sí me re
gañó alguna vez, la forma de castigar
me era no yendo al cine, no dejándo
me salir a la calle y me obligaban a

«Por esa época, el 
agua se suministraba 

por aguadores»

poner a estudiar. En esto de estudiar 
nunca fui un empollón, pero alguna 
que otra vez he sacado hasta matrícu
la. Mis otros hermanos iban también 
a escuelas particulares.

Por ser el más pequeño mis pa
dres no tuvieron preferencias conmi
go, no digo que no me mimaran algo 
más con respecto a mis demás herma
nos.

Por aprobar el primer año me re
galaron una máquina de fotografía,

era de cajón, yo mismo aprendí nadie 
me enseñó.

No todo el mundo disponía de di
nero para pagar y para tener una má
quina de fotos, me lo pasaba muy 
bien haciendo fotos a mis hermanos, 
a mis amigos incluso también a mis 
padres.

Algunos días nos íbamos con mi 
padre andando hasta la finca que te
níamos y tengo detrás del cementerio 
y cerca de la fábrica de helados Frigo. 
Por el camino él me mandaba reco
ger los clavos que se encontraba el 
camino y me obligaba a guardarlos en 
un bote, al final del año tenía un bote 
lleno y después los utilizábamos para 
la ferretería. Era un hombre listo, un 
hombre de negocios.

No había estudiado, pero sabía 
bastante bien leer y escribir y sobre 
todo las cuentas, aunque en la ferre
tería mi padre disponía de un conta
ble que llevaba las cuentas del nego
cio. No le gustaba ni beber ni fumar. 
Algunas veces llegó a reunirse con la 
aristocracia que había por Alcalá, 
aunque él nunca tuvo ninguna ideo
logía política establecida.

En la finca mi padre iba a vigilar 
un poco al guarda, a dirigir el funcio
namiento de ésta y como sembraban. 
En la finca teníamos tierras y huer

tas, con muchos almendrucos, a mi 
padre le encantaba la tierra, incluso 
llegó a traerse un naranjo provenien
te de Valencia e hizo una urna de 
crital para el naranjo para que no se 
helase.

Vicente mi hermano mayor, tenía 
más genio, al pobre le mataron en la 
guerra civil, le pegaron un tiro cuan
do el iba conduciendo una moto y se 
estrelló contra un árbol. Se le daba 
muy bien lo del ciclismo, igual que a

«Mi padre me mandaba 
recoger los clavos que se 
encontraba en el camino, 

luego los utilizábamos para 
la ferretería»

mi padre y también a Vicente. Mi 
hermana Paz se dedicaba solo y úni
camente a sus labores.

Por esa época las mujeres no te
nían puestos de importancia, se dedi
caban a coser en casa, a cuidar del 
marido, a las labores del hogar, etc. 
Había muy pocas que trabajaban, 
unas se dedicaban a ser dependientas 
y otras eran aguadoras, éstas lleva
ban el agua de casa en casa en cánta
ros con una borrica.
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SORDOS, PERO NO TONTOS
La única diferencia que guardan 

con el resto de las personas es su im- 
posiblidad de oir. Sin embargo, el 
sordo es un ser frecuentemente mar
ginado y olvidado, incluido con fre
cuencia en la cruel categoría del 
"tonto". En Alcalá de Henares ha na
cido una Agrupación de Sordomudos 
que englobará, en un futuro muy cer
cano, a 250 hombres, mujeres y niños 
de todo el Corredor del Henares.

El Ayuntamiento les ha prometi
do un local donde celebrar sus reu
niones. Hasta el momento se confor
man, sábado a sábado, con las insta
laciones de la A A W  Cervantes, del 
distrito II.

Este fin de semana hubo una reu
nión con el presidente de la zona y 
concejal de Servicios, José María Ve- 
lasco, quien dijo: "esta asociación es 
importante y necesita un local para 
sus actividades. Os vamos a ceder el 
taller de cerámica -del Polígono 
Puerta de Madrid".

Un hombre, mediante gestos que 
el intérprete traduce al concejal, pro
testa airadamente por las reducidas 
dimensiones de la planta. Velasco 
asiente: "tienes razón, pero es provi
sional. Estamos pendientes de mu
chos desalojos, y cuando se hagan, os 
daremos uno más grande".

El público, callado hasta enton
ces, comienza a aplaudir con retraso 
tras una señal del intérprete. Un ni
ño, sordo, pregunta desorientado en 
voz muy alta y descontrolada: "¿qué 
ha dicho para que aplaudáis?". Un 
pequeño grupo de mujeres le ha leí
do los labios y se ríen con complici
dad.

Antes de la asamblea, tres chicos 
de quince años planean su gamberra
da: los adultos esperan a la puerta. 
Una cerilla, un petardo de veinte du
ros y el susto. Instintivamente todos 
se tapan los oídos con el pum del ex
plosivo, y se giran rápidamente para 
regañar a los "artificieros". Una esce-

"En mi familia todos 
hablan perfectamente,
así que no me queda 

más remedio 
que espabilar"

na de lo más normal, si no fuera por
que la bronca se desarrolla con un 
lenguaje distinto, el de las manos.

■  UN HABLA CASI PERFECTA

No puedo entenderlo, pero por la 
velocidad de los gestos y la cabeza 
baja del crío intuyo que está reci
biendo todo un repaso. La mujer se 
da la vuelta y sigue su charla con va
rios "oyentes" como denominan a las 
personas que hablan y oyen.

Y es que, pese a la sordera, mu

chos hablan. Unos perfectamente y 
otros como Don Johnson en un re
ciente anuncio de champán, pero ha
blan. La mayoría de los sordos lo son 
por una enfermedad en la adolescen
cia que les segó de cuajo la capacidad 
auditiva. Ya sabían hablar, y lo si
guen haciendo gracias a una precisa 
lectura de labios. Para ser sincero, si 
no llega a ser porque estaba en una 
asociación de sordomudos, no me ha
bría dado cuenta de que algunos lo 
era, todo lo más me hubiera extraña
do su peculiar acento.

Milagros Raya se quedó sorda a 
los nueve años por una infección: "en 
mi familia todos hablan perfectamen
te, así que no me queda más remedio 
que espabilar". Su novio, sordomudo, 
viene a las reuniones desde Mósto- 
les.

Milagros asegura orgullosa que 
hace una vida "absolutamente nor
mal: trabajo en una oficina si ningún 
problema". Como todos, apoya esta
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problema". Como todos, apoya esta 
Asociación, "aunque está un poco 
alejada de la estación y resulta un po
co peligroso para nosotros por la no
che. Como no oímos, es fácil que nos 
atraquen".

¿COMO ENTIENDE UNA 
PELICULA UN SORDO?

Esta Asociación cuenta en la actualidad con 70 afiliados, la mayoría. 
de Alcalá de Henares. El promotor, José maría Tremoya, espera que 
"pronto seamos 250": sordomudos de Alcalá, Torrejón, San Fernando, 
Coslada, Guadalajara y Azuqueca de Henares.

Estos últimos municipios, pertenecientes a la Comunidad de Castilla- 
La Mancha, podrían entrar en la asociación momentáneamente: "no hay 
demasiados sordomudos allí, cuarenta o cincuenta, quizá pocos para ha
cer su propia asociación, por lo que ahora están mejor en Alcalá que si 
se tienen que desplazar hasta Madrid", afirma Tramoya.

Los niños sordomudos son los que tienen más problemas, sobre todo 
para estudiar: "la EGB no la pueden hacer en Alcalá, que les meten en el 
Pablo Picasso, así que les tenemos que llevar a San Blas", asegura indig
nado un padre. "Cuando terminan, se tienen que ir hasta Orcasitas o 
quedarse en su casa".

Tramoya, para terminar, explica cómo un sordo ve una película, una 
de las actividades que más éxito acapara: "el vídeo no se interrumpe en el 
transcurso de la proyección, se deja hasta el final. Después, se hace, me
diante, gestos, un comentario general, y se contestan a las preguntas que 
quieran formular".

Nada más indicado que disfrutar del Silencio de los Corderos.

■  PADRES SORDOMUDOS

Raquel Recio, una niña de no más 
de doce años, domina el lenguaje de 
las manos con absoluta perfección: 
"es lógico, mis padres son sordomu
dos y lo practico desde pequeña".

Está muy contenta con la vida que 
pueden llevar sus mayores "pero hay 
que tener un poco de paciencia con

"Si hay un atentado, 
sólo se pueden 
enterar en el 

telediario de las seis"

terar de absolutamente nada".
Javier Gallego se muestra muy 

contento y orgulloso de que su pa
dre, Antonio Gallego, presida la 
Asociación de Sordomudos de Alcalá 
de Henares: "es mi padre", dice seña
lándole cuando pregunto por el "je
fe": "aunque mucha gente no se lo 
crea, es fácil tener y convivir con un 
padre sordo. Es cierto que a veces te 
cabreas, pero se lleva bien".

El artífice de este proyecto es Jo
sé María Tremoya, un oyente con 
tres hermanos sordos: "aquí preten
demos organizar conferencias, pelí
culas, taller de teatro, de todo un po
co. El problema es que se margina al 
sordo, como si no existiera, y es una 
persona totalmente capacitada para 
muchos trabajos. Yó tengo, misma
mente, un hermano delineante".

Asunción Moreno apostilla: "en el 
trabajo se aprovechan de ellos. Se 
concentran mucho y hacen el doble 
que una persona normal, porque no 
pierden el tiempo charlando. Mu
chas veces les explotan".

Antonio R. Naranjo

ellos, hay veces que les tengo que re
petir la misma cosa diez veces hasta 
que se enteran".

La pequeña Raquel opina que, 
hoy en día, se margina a los sordos. 
Su razonamiento contiene una lógica

aplastante: "si hay un atentado o 
cualquier noticia, sólo se pueden en
terar a las seis en el telediario con in
térprete. Si no lo han visto y luego 
enchufan la tele, ya no se pueden en

J . M* Tremoya, promotor de la Asociación y el concejal J.M. Velasco
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ndustriales
incas
Vpartamentos

En Alcalá de Henares 
51 viviendas de lujo, 2.300 m2 de 

parque y un gran Centro Comercial. 
En la Carretera de Pastrana,

Km. 1,300.
Acérquese a visitarnos.

Puede visitar 
nuestro Chalet Piloto. 

Disfrútelo.

VIVIENDA TIPO 

5 B

PLANTA BAJA

VIVIENDA TIPO 

5 B

SEMISOTANO

VIVIENDA TIPO 

5 B

BUHARDILLA

VIVIENDA TIPO 

5 B

PLANTA PRIMERA

C Angel Martin Puebla, n.‘ 28 

(junto a la antigua cartel de mujeres) 

Tels.: 22 S3 72 23 13 94

Hoy
Residencial

Pastrana:
HERCESA.
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En sesiones de viernes, sábado y domingo

"LOS DOMINGOS, BACANAL", 
DE FERNAN GOMEZ

Momento de la representación de "Domingos Bacanal"

Este fin de semana habrá cuatro se
siones de teatro en las noches del vier
nes, sábado y domingo, en el Teatro Sa
lón Cervantes. El grupo Teatro del Fo
ro" pone en escena la obra "Los domin
gos, bacanal", de Fernando Ferán Gó
mez. Los horarios son: hoy viernes, a las 
22 horas; mañana, sábado, a las 19 y 22 
horas, y el domingo, a las 19 horas.

En la obra intervienen los conocidos 
actores Emma Cohen, Joaquín Kremel, 
Julia Torres y Nicolás Dueñas, dirigidos 
por José Luis García Sánchez. En la 
obra, el autor sitúa a un grupo de perso

nas inciertas que se reúnen en una casa 
en el campo para jugar un juego que con
siste en el intercambio de personalida
des. En principio es un juego en el que 
predomina la mentira, ya que cad uno de 
los personajes se inventa identidades que 
luego se verá que son falsas.

El sexo aparece a lo largo de toda la 
representación como la fuerza dominan
te, aunque se transmite la idea de que es
te no se realiza sino que se remeda. La 
obra transmite que esta y otras realida
des desengañan en su resultado y provo
can la huida a la fantasía. f .R.

21,22,23 y 24 de este mes

1er FESTIVAL 
DE CINE 

INFANTIL
La asociación de vecinos Cervan

tes, del distrito II, ha organizado el I 
Festival de Cine Infantil, progra
mando dos películas destinadas a los 
alumnos de la primera y segunda 
etapas de EGB. Son "Gorilas en la 
niebla", con Sigourney Weaver, para 
los más pequeños, y "El club de los 
poetas muertos", con Robin Wi
lliams, para los estudiantes de 6°,7o y 
8° de EGB.

Las proyecciones se realizarán 
en el cine Benidorm, los días 21 y 22, 
a las 11,30 horas, cuando se pasará 
la película para la primera etapa, y 
los días 23 y 24, a la misma hora, "El 
club de los poetas muertos".

Los miembros de la asociación 
han repartido entradas en los cin*-o 
colegios del distrito, en los que cur
san sus estudios alrededor de 4.500 
niños. El aforo del cine Benidorm es 
de 600 butacas, por lo que cada pelí
cula sólo la podrán ver cerca de 
1.200 escolares, pues la asociación 
ha reservado un número limitado de 
entradas para los niños sin escolari- 
::ar o que están inscritos en colegios 
de fuera del distrito.

> Este proyecto, que tiene un pre
supuesto de 320.000 pesetas, se ha 
acometido "porque muchos niños no 
han ido nunca al cine y sólo han vis
to películas en formato de video", se
gún han declarado los propios orga
nizadores del certamen.

F.R.

HOTEL
En Alcalá de Henares, precisa 
ayudante/a de cocina para su 
restaurante, de 20/30 años.

Se valorará experiencia.

Tels. 888 14 50 y 
880 14 54

•HORMIGONES «MATERIALES DE CONSTRUCCION 
•MOVIMIENTOS DE TIERRA •URALITA «IS0VER 
•AZULEJOS «PAVIMENTOS «CONTENEDORES 
•CAMIONES CON GRUA «GRAVA CEMENTO Y ARIDOS

HACEMOS VACIADOS A  BAJO PRECIO  
Ctra. V illa lb illa , Km. 2 28010 VILLALBILLA
Tcls. 8B5 92 81 y 886 96 31 (Madrid)
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LOS CONSUMIDORES ANTE LA NAVIDAD
LA OFICINA MUNICIPAL 

DE INFORMACION AL CONSUMIDOR
E n  e s t a s  f i e s t a s  n a v i d e ñ a s  a c o n s e j a :

- Congele aquellos productos que no varían sustancialmente su sabor.
- Compare precios y calidades antes de realizar las compras. Lo más caro no es siempre lo mejor.
- Lea atentamente la etiqueta de los productos envasados y compruebe sobre todo la fecha 
de caducidad y consuhio preferente.

- Exija que el precio esté claramente visible en todos los productos expuestos a la venta.
- Tenga en cuenta que pueden sustituir los productos típicos "navideños" pro otros de similares características.
- Antes de adquirir un juguete, compruebe su funcionamiento y seguridad.
- Tenga cuidado con la publicidad. Adquiera solamente lo que lleve ¡dea de comprar.
- No adquiera productos en venta ambulante, excepto en mercadillos autorizados.

LA OFICINA MUNICIPAL DE INFORMACION AL CONSUMIDOR EN ESTAS 
FIESTAS NAVIDEÑAS PERMANECE A SU DISPOSICION RECIBIENDO SUS CONSULTAS Y RECLAMACIONES

C/ Mínimos, s/n. Teléfono: 880 59 98
C oncejalía d e  Salud y  C onsum o Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares

VEHICULOS DE OCASION
S e  m i n u é  v o s  ( e n t r - e  1  y  2  u f i o s j )

Todas las marcas y modelos. Totalmente revisados 
Amplias posibilidades de financiación

G a r a n t i z a d o s  p o r

¡No se pierda
V I S I T E M O S

a a n n  y '
C o n c e s i o n a r i o  O f i c i a l

LIDERCAR DOS M IL, S.A.
Carretera Nacional I I  Km 31,600 - Alcalá de Henares. Tel. 881 40 62 

Abrimos también los sábados por la tarde

E S i s t e m a  

U s a d o  S e g u r o

esta oportunidad!



E
informa

PUBLICACION
Dando cumplimiento a lo establecido en la BAse 

6.1. de la Convocatoria a ONCE PLAZAS DE GUAR-

Teatro Salón
Cervantes
Alcala de Henares

DIAS DEL CUERPO DE LA POUCIA LOCAL DE ESTE 

AYUNTAMIENTO, publicadas en el B.O.C.A.M. n^ 238 

de 7 de octubre ppdo., por medio del presente, se ha

ce público que el ACTO DE LA TALLA ha sido señala

do para el día 8 del próximo mes de enero.

Se cita a todos los solicitantes para expresado día 

y hora de las 17,00, en los salones del Club Social de 

la Ciudad Deportiva Municipal, significando que los 

que no comparezcan serán eliminados.

Alcalá de Henares, 

a 18 de diciembre de 1.991 

EL SECRETARIO GENERAL

20, VIERNES, 22,00 H.; SÁBADO, 19,00 Y 22 H. 
22, DOMINGO, 19,00 H.

TEATRO DEL FORO

PRESENTA

"LOS DO M ING O S, BACANAL"
DE

F e m a n d o  Fernán  Gómez

EMPRESA DE 
EMBALAJES DE CARTON

Precisa:

- Oficiales de impresora 

-Personal con experiencia en fa

bricación de cajas de 

cartón ondulado. 

-Jornada de turno continuado 

-Condiciones económicas 

a convenir

Interesados rogamos 
llamen a los Teléfonos: 

879 22 50 y 879 23 50

CON
Joaquín Kremel, Enma Cohen 
Julia Torres, Nicolás Dueñas

VENTA ANTICIPADA DE LOCALIDADES 
18, 19, 20, 21 DE DICIEMBRE DE 18,00 A 21,00 H

PRECIOS: Butaca de Patio: 1.000 ptas. 
Butaca de Anfiteatro: 800 ptas; Silla de Palco:

27, 28, 29 de Diciembre, SUPIPANTA TEATRO

PRESENTA

'TRAGICOMEDIA DE D. CRISTOBAL 
Y LA SEÑÁ ROSITA

de
Federico García Lorca

LOCALIDADES A LA VENTA
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PINA PUSO LA PRIMERA PIEDRA DE 55 
VIVIENDAS DE PROTECCION OFICIAL

En este solar se construirá las viviendas

El alcalde, José Pina, puso el pa
sado lunes la primera piedra de las 
55 viviendas sociales de protección 
oficial que adjudicó en concurso el 
Ayuntamiento a la cooperativa Ciu
dadana del Ardoz. Esta concesión 
fue criticada por el PP hace un mes 
ya que, a su juicio, había "intereses 
personales" de los socialistas y co
munistas, bien porque estos últimos 
tienen dos concejales que meses 
atrás habían sido presidente y vice
presidente de dicha coperativa, y los 
otros, siempre según palabras de los 
populares, lo habrían hecho a modo 
de favor.

A este respecto, el presidente de 
Ciudadana del Ardoz, Félix Fernán
dez, comentó que dichas insunacio- 
nes no obedecían a lógica alguna. 
"Se trató de un concurso abierto, to
talmente transparente. El Ayunta
miento adjudicó estas viviendas a la 
cooperativa PSV y a la nuestra, que 
fueron las que presentaron los me
jores proyectos, y que yo sepa, el PP 
ha tenido acceso a toda la documen
tación y no tienen ningún apoyo pa
ra justificar sus acusaciones".

Críticas aparte, el acto simbólico 
de la puesta de la primera piedra 
contó con la presencia, además de 
Pina, del portavoz de IU, Francisco

Benito, los arquitectos que diseña
ron de los planos, los responsables 
de la empresa, y algunos de los futu
ros inquilinos.

■  JOVENES PROPIETARIOS

Según ha declarado a esta revista 
Luis Manuel López, uno de los ar
quitectos, los propietarios de las vi
viendas se caracterizan por ser ma

trimonios jóvenes o que se casarán 
en breve, y con un sueldo dos veces 
y medio el salario mínimo interpro
fesional.

Todas ellas tendrán una exten
sión de 90 metros cuadrados, se dis
tribuirán en dos edificios de cinco 
plantas, con sótano para garaje y 
ático, y deberán estar construidas 
dentro de 18 meses.

Su precio asciende a 9 millones 
de pesetas, mientras que en condi
ciones normales, de acuerdo con la 
oferta del mercado, equivaldría al 
doble.

El presidente de la cooperativa 
manifestó además que "ésta es la 
única forma de adquirir una vivien
da digna, dado que hoy en día no es
tán al alcance de los obreros".

Alfonso Julián es un ejemplo de 
los futuros residentes, tiene 23 años, 
está soltero, "por poco tiempo", co
mo él mismo dice, y de no haber 
conseguido piso le hubiese sido im
posible plantearse el casarse.

Por otra parte, ante la larga lista 
de personas que esperan la conce
sión de un hogar, el Ayuntamiento 
de Torrejón ha realizado una nue
va adjudicación de suelos, a la mis
ma coopertaiva, en la zona denomi
nada de la Mancha Amarilla.Pina participó en el acto, poniendo la primera piedra
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RENOVARSE 0  MORIR

hace difícil creer a uno que se en
cuentre en Torrejón, ha sido posible 
gracias al acuerdo firmado, en mayo 
de 1990, entre INTA y la empresa 
Digital Equipment Corporation Es

CITIA son las siglas del nuevo 
centro del Instituto Nacional de Téc
nica Aeroespacial (INTA), muy cer
cano a Torrejón de Ardoz, que desci
fradas, quieren decir: Centro INTA 
de Tecnologías de la Información pa
ra la Industria Aeroespacial.

Su inauguración oficial tuvo lugar 
el pasado jueves 12 diciembre, en la 
propias instalaciones del centro, en 
el trascurso de un acto que estuvo 
presidido por el secretario de Estado 
de la Defensa, José Miguel Hernán
dez Vázquez.

Por primera vez, el INTA va a 
contar con una red de computadores, 
basado en fibra óptima, al objeto, se
gún su director general, Enrique Tri
llas, de crear una infraestructura in
formática potente y acorde con el es
tado actual de las tecnologías, que se 
pondrán en marcha por el CITIA.

La construcción del nuevo edifi
cio, situado en un paraje natural que

Avión utilizado por el INTA

paña, S.A (DEC), lo que ha supues
to una fuerte inversión por ambas 
partes, cifrada durante este primer 
año de funcionamiento en 720 millo
nes de pesetas.

Uno de los objetivos primordiales 
de Trillas es que el centro se man
tengan económicamente por medio 
de la autofinanciación. "En 1991 he
mos conseguido autofinanciarnos en 
un 20%, pero en cuatro o cinco años 
esperamos alcanzar el 50%".

La participación del INTA en el 
nuevo edificio se articula dentro del 
plan de potenciaciación de la infor
mática del Instituto y tiene como fin 
crear una infraestructura informática 
de primera líneas y acorde con el es
tado acutal de las tecnologías y, al 
mismo tiempo, fomentar el desarro
llo de la ingeniería de software.

Por otra parte, la participación de 
Digital responde como dijo su direc
tor en España, Enrique Martínez, a 
su estrategia de expansión en nues
tro país, mediante el desarrollo de 
sectores clave de la economía, entre 
los que destaca el aeroespacial, por 
su importancia estratégica.

Ambos grupos están aunando es
fuerzos para conseguir que el CITIA 
alcance la misión para la que ha sido 
creado: conseguir una importante in
dustria aeroesopacial española, me-
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¿QUE ES 
EL INTA?

diante la utilización de la tecnologías 
de la información. Una misión que 
se concreta en dos objetivos princi
pales como son la adaptación de di
chas técnicas dentro de la propia es
tructura del INTA y ofrecer a las 
empresas españolas y organismos 
públicos y privados una serie de ser
vicios y medios para llevar a cabo 
programas comunes con el propósito 
de aumentar la capacidad tecnológi
ca del sector.

■  INVESTIGACION

Para que todo ésto se haga reali
dad se han establecido tres funciones 
fundamentales, que pasan por la in
vestigación y puesta en marcha de 
proyectos en áreas tales como arqui
tectura de sistemas distribuidos en 
estaciones y plataformas espaciales, 
sitemas de control y de lanzamiento 
y entrada, y software de instrumenta
ción embarcada. La segunda función 
es la conversión del centro en lugar 
de formación y perfeccionamiento 
de los profesionales en tecnologías 
de la información.

En tercer lugar, el CITIA propor
cionará servicios a la industria ae- 
roespacial española, como medio in- 
tegrador de las empresas del sector.

En lo que concierne a las perso
nas que desarrollarán actividades en

el centro se pueden distinguir cinco 
grupos: personas adscritas al CITIA, 
personal de Digital, miembros de 
otras divisiones del INTA responsa
bles de diferentes instituciones y es
tudiantes.

■  INFRAESTRUCTURA

Para alberga las instalaciones del 
nuevo edificio se ha destinado una 
superficie total de 1.100 metros cua
drados, distribuidos en tres plantas.

Su diseño es funcional y versátil, 
y cuenta con modernos equipamien
tos para cubrir las funciones de for
mación, junto con áreas de trabajo 
equipadas con el fin de permitir el 
desarrollo de proyectos informáti
cos, integrando en ésta no sólo al 
personal que trabaja aquí, sino tam
bién al de otras dependencias del 
instituto y de empresas que colabo
ren con el mismo.

Entre las actividades desarrolla
das durante este año en el CITIA 
destacan la puesta en marcha de la 
red de datos del INTA de la que es 
soporte y la realización de un proto
tipo de un sistema integrado de ofi- 
mática, que engloba las funciones de 
correo electrónico, distribución de 
información por videotex y gestión 
de conferencias por computador.

Celia Iglesias

De la existencia cel Instituto 
Nacional de Técnica Aeroespa- 
cial (INTA) tienen constancia 
aquellas personas que saben de 
tecnologías del futuro, de avio
nes, y los periodistas especializa
dos en el tema. Se puede afirmar 
que contado número de ciudada
nos respondería correctamente si 
se les preguntase qué es el INTA

Estas siglas corresponden al 
organismo español de investiga
ción y desarrollo aeroespacial, 
perteneciente al Ministerio de 
Defensa, con dependencia orgá
nica de la Secretaría de Estado 
de la Defensa.

Fue creado en 1942 para ac
tuar en el campo de la aeronaúti- 
ca y la ciencia y la tecnología del 
espacio. Al final de la década de 
los ochenta inicia un acelerado 
proceso de modernización con su 
entrada en programas de alta tec
nología y con la potenciación de 
sus laboratorios e instalaciones, 
paso previo para la consecución 
de sus objetivos: convertirse en el 
centro tecnológico aeronaútico y 
espacial español por excelencia.

Las principales misiones del 
INTA son el desarrolo científico 
y técnico del sector aeroespacial, 
además del asesoramiento y asis
tencia técnica a las Fuerzas Ar
madas, en especial al Ejército del 
A re, así como a otros departa
mentos de la Administración Ci
vil del Estado, y de la industria en 
general. Este instituto fomenta 
la colaboración y cooperación en 
el ámbito de la investigación ae
roespacial con las comunidades 
autónomas, los centros de inves
tigación universitaria y otros or
ganismos investigadores, tanto 
públicos como privados, españo
les y extranjeros.

Varios son los proyectos que 
ha puesto en funcionamiento, ca
be destacar: el Hispasat, antenas 
para satélites y programas como 
Hermes y Helio.
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A las peñas, según el P.P.

SUBVENCIO NES
DESIG UALES

El PP ha denunciado 
ante esta revista que el 
equipo de Gobierno so
cialista ha subvencionado 
en 1991 a cada una de la 
peñas de Torrejón de Ar- 
doz, que son algo más de 
20, con 50.000 pesetas 
mientras que a la peña 
Los Calderos le ha con
cedido 600.000 pesetas.

Según el portavoz po
pular, José Luis Navarro, 
su grupo critica que no 
existan criterios justos y 
equitativos para el repar
to de las subvenciones, 
como son las actividades 
que desarrollan al cabo 
del año o el número de 
peñistas que la integran, 
mientras que las que se 
tienen en cuenta son, en 
su opinión, los de cliente-

lismo y amiguismo.
Esta última afirma

ción se refiere al hecho 
de que el alcalde, José 
Pina, y el concejal de Ur
banismo y portavoz so
cialista, Carlos Muñoz, 
son socios de Los Calde
ros.

Por su parte, el edil de 
Urbanismo ha manifesta
do que a esas 20 peñas, 
que forman parte de una 
misma asociación, "se le 
ha dado la cantidad que 
se ajustaba a las peticio
nes que habían hecho, de 
acuerdo con el programa 
de actividades que pre
sentaron".

Calos Muñoz mani
festó que el PP sólo "dice 
cosas para sembrar semi
llas malas".

La OTAN renunica a llevarlos a Crotone

CAZABOM BARDEROS, 
SIN  BASE

Los 72 cazabombarde- 
os estadounidenses con 
estino en Torrejón de Ar- 
oz no serán trasladados a 
a base italiana de Croto- 
e, según anunció el vier
es, 13 de diciembre, el mi- 
istro italiano de Defensa, 
irginio Rognoni, noticia 

ue fue difundida por dife- 
entes medios de comuni- 
ación nacionales.

La OTAN renunció a 
ue esta base, situada al 
ur de Italia, reciba todos 
os aparatos del Ala 401 de 
as Fuerzas Aéreas de Es- 
ados Unidos. El rechazo

de este emplazamiento se 
debe a los problemas pre
supuestarios surgidos tras 
la reciente decisión del 
Congreso estadounidense 
de no habilitar los fondos 
necesarios para la amplia
ción de la base calabresa. 
La OTAN e Italia aportan 
la otra parte de los gastos 
para la construcción.

El ministro Rognoni 
anunció que la Alianza At
lántica encargará, en bre
ve, a un comité de exper
tos, la búsqueda de un des
tino alternativo para los 
aviones estadounidenses.

Tffii&o Auniopni
J O S E  M A R I A  R O D E R O

lorr^ón de A/doz

CARTELERA
D IC IE M B R E / 9 1

21 DICIEMBRE, SABADO. 20,00  H.

DANZA
B A L L E T  E S P A Ñ O L  D E  

IS A B E L  R U IZ

22 DICIEMBRE, DOMINGO, 20,00 H.

ESPECIAL V ILLA N C IC O S
C O R A L  P O L IF Ó N IC A  DE 

TO R R EJÓ N  DE A R D O Z  
Y

S C H O L A  C A N T O R U M  DE 
A L C A L Á  DE HENARES

CINE
20 DICIEMBRE, VIERNES, 20,00 H.

¡SALAAM BOMBAY!
E s  la  h is to r ia  d e  u n  m u n d o  q u e  
a r r e b a ta  a  s u s  h ijo s  e l d e re c h o  

d e  d i s f r u ta r  d e  la  in fa n c ia

ESPECIAL INFANTIL WALT DISNEY
26 DICIEMBRE, JUEVES, 18,00 H.

L A  S IR E N IT A
27 DICIEMBRE, VIERNES, 18,00 H.

1 0 1  D A L M A T A S

TEATRO MUNICIPAL JOSÉ M ' RODERO
C/ Londres, 3. Tel. 655 05 13/27 

y 677 23 10. TORREJÓN DE ARDOZ

Ho r a r io  taq u illa :
Jueves, viernes, sábado y domingo de 18 a 20 h. 

CINE... 200 ptas. TEATRO... 500 pías.



20 de diciembre de 1991 LA CRONICA del Henares DEPORTES/73

EN TORREJON DE

PISOS DE LUJO
LA OPORTUNIDAD DE COMPRAR UNA JOYA

S ó l o  m  c o n s t r u i r á n  1 0 0  p i s o s  y s e  p o n d r á n  a  l a  v e n t a  e l  p r ó x im o  a ñ o  1 9 9 2

SI VD. QUIERE CONOCER SUS CALIDADES 
EN EL PRÓXIMO NÚMERO DE CAMBI HENARES, INFORMAREMOS

INFORMACION Y VENTA: TEL. 671 48 80

CONSTRUYE Y VENDE

HORCASA
EMPRESA CONSTRUCTORA

FUTBOL
Mo6cardó 1 Villaverde 3 
Vicálvaro 2 Alcobendas 0 
Rayo Valecano 0 Arar.juez 0 
Fuenlabrada 1 Carabanchel 3 
Navalcamcro 1 Paria 1 
ALCALA 1 TORREJON 2 
Rayo Majadahonda 2 Móstoles 3 
Valdemoro 0 Real Madrid 5 . 
Las Rozas 2 Pegaso 2 
S.S. Reyes 1 SAN FERNANDO 3

EQUIPO PUNTOS
1 Aran juez 25
2 Real Madrid 23
3 Móstoles 23
4 ALCALA 20
5 S. FERNANDO 19
6 Villaverde 18
I  Carabanchel 18
8 Pegaso 17
9 Rayo Majadahonda 17
10 S.S. Reyes 17
II TORREJON 17
12 Las Rozas 14
13 Parla 14
14 Fuenlabrada 13
15 R. Majadahonda 13
16 Moscardó 13
17 Vicálvaro 12
18 Navalcarnero 11
19 Alcobendas 8
20 Valdemoro 8

BALONMANO

J. ALCALA 17 Gaidar 17 
San Antonio 24 At. Madrid 18
GUADALAJARA 26 H. Alacant 20

EQUIPO PUNTOS

1 Teka 22
2 At. Madrid 17
3 Teucro 14
4 San Antonio 13
5 Gaidar 13
6 J. ALCALA 12
7 H. Alacant 7
8 GUADALAJARA 4

RESULTADOS
Y

CLASIFICACIONES

BALONCESTO

Basketmar 100 J. ALCALA 80 
Cáceres 96 Melilla 80 
Obradoiro 82 Cajabilbao 87 
Canarias 108 Hospitalet 92 
Askatuak 103 Monte Huelva 112 
Lagisa 80 Cajabadajoz 78 
Coloma 62 GUADALAJARA 64 
Prohaci 81 Andorra 85

EQUIPO PUNTOS

1 Andorra 32
2 Prohaci 32
3 Cáceres 31
4 Canarias 31
5 Lagisa 31
6 Montehuelva 30
7 Cajabadajoz 29
8 Basketmar 29
9 GUADALAJARA 29
10 J. ALCALA 28
11 Hospitalet 28
12 Cajabilbao 27
13 Askatuak 26
14 Melilla 25
15 Santa Coloma 24
16 Obradoiro 24



NEUMÁTICOS______

/  V A L L E R O S !
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SERVICIO FIRESTONE
¡CUIDADO! ¡ESTA LLOVIENDO! 
¿COMO
La lluvia es el enemigo más peligroso del conductor.
Y los neumáticos son el único contacto con la 
carretera. ¡Su seguridad no permite concesiones!
Venga a nuestro Servicio hoy mismo: le 
diagnosticaremos el estado actual de sus 
neumáticos y le recomendaremos lo que mejor 
convenga a su automóvil. Somos especialistas y 
quedará satisfecho de nuestro servicio.

Y TENGALO EN

NEUMÁTICOS /  v a l l e r o s I

C tra. de Barcelona, km . 28,800. Tela 882 13 23/04 y  889 85 74 
C tra. de P astrana , km . 1,300. Tela 881 56 52/67. ALCALA DE HENARES 

C tra. Loeches, km. 1 (frente gasolinera). Telf. 885 16 68. LOECHES
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Fútbol

E l  T O l l E J O N ,  U N  V E C IN O  IE S P O N D O N
Campo: Estadio Municipal El Val. Pocos espectadores.
Domingo 15 de diciembre. 11,45 horas. Décimosexta jornada del Grupo VII de 
la Tercera División.
Resultado: Alcalá 1 Torrejón 2
Alcalá: Jabonero, Luis García, Barrero, Moya (Pepín), Dani, Antonio, Bravo 
(Villa), Caballero, Montero, Quique y Javi.
Torrejón: Férez, Pali, De la Calle, Pachi (Lupo), Sáez (Viti), Arquero, Dani, Cu
rro, Soler, Valentín y Samper.
Arbitro: Rojo Sanz. Discreta actuación.

Moya fue el jugador más acertado del Alcalá

Dicen que los vecinos son a ve
ces algo molestos y el Torrejón lo 
demostró; por su parte el Alcalá se 
comportó como una "portera" asus
tada que dejó desvalijar su casa sin 
arriesgar nada para evitar tal atroci
dad y atropello.

El gol alcalaíno llegó temprano, 
en el minuto 7, pase preciso de cua
renta metros de Moya hacia Anto
nio que sólo ante la pasividad de la 
defensa torrejonera, se encaró al 
portero Férez consiguiendo la pri
mera diana para los complutenses.

El juego fue vistoso con un juego 
ofensivo por parte de las dcr: escua
dras. En una clara oportunidad por 
parte del cuadro visitante, Luis Gar
cía que hizo un gran partido salvó 
un gol cantado, sacando el balón 
desde la misma línea de gol tras una 
jugada embarullada en el área del

guardameta Jabonero.
Cuando faltaban dos minutos pa

ra el término del primer tiempo, un 
balón muerto en el área alcalaína le 
llegó a Samper que con tranquilidad 
lanzó con fuerza, parando Jabonero 
de forma precisa.

Con el gol de Antonio nos fui
mos todos al descanso, esperando 
ver una segunda parte por lo menos 
tan buena como la primera.

■  VUELTA AL MARCADOR

El segundo tiempo sólo tuvo un 
dueño y señor, el Torrejón, que do
minó por completo al cuadro de 
Juan Clemente, tanto en velocidad, 
ocasiones, como en garra. Los de 
Peinado, entrenador torrejonero, 
agazaparon por completo a los com-

fiLCfiLfi TORREJON
1  2

plutenses que sólo tenían a Monte
ro como punta claro.

El dominio visitante obtuvo sus 
frutos en el minuto 9: pase por la iz
quierda y de cabeza y sin ningún ti
po de problemas Soler cabeceó a las 
mallas de un Jabonero que no pudo 
hacer nada por evitarlo. Desde ese 
preciso momento, el Alcalá se mos
tró nervioso, impreciso y sin mues
tras de reacción.

Por su contra, el Torrejón se en
corajinó y dominó por completo al 
Alcalá, jugando de forma rápida con 
triangulaciones y poniendo en un 
claro peligro a la meta de José Luis 
Jabonero. Como muestra del ner
viosismo, Dani estuvo a punto de 
meterse gol en su propia meta.

En el 23 llegó el gol que a la pos
tre significaría la victoria para el To
rrejón: lanzamiento duro de Curro 
dentro del área que Jabonero no 
consigue parar. Justo gol del cuadro 
torrejonero que lo merecieron ya 
que lucharon hasta la saciedad para 
conseguirlo.

El Alcalá obligado por las cir
cunstancias adelantó sus líneas sa
liendo dos hombres de refresco, Vi
lla y Pepín. Este hizo su debut en el 
cuadro complutense. Los de Cle
mente no mejoraron, no tenían las 
ideas muy claras y en la vanguardia 
no llegaron balones claros para los 
delanteros.

En el 36 ocasión de Antonio que 
es desbaratada por el guardameta 
Férez. A un minuto del final, la 
oportunidad más clara para los de 
Clemente, protagonizada por el de
lantero Montero (perdón por la ri
ma fácil) que es salvada desde la 
misma línea de gol por un defensa 
del Torrejón.

Luis Cambil
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Balonmano

UN EMPATE QUE SABE A POCO

■  PORTEROS 
INCOMENSUARABLES

Manolo el jugador más espectacular del Juventud Alcalá

La victoria era el objetivo, sólo 
vencer podía pasarse por la cabeza 
de jugadores y técnico para intentar 
la difícil meta de entrar en los cua
tro primeros. Desgraciadamente no 
llegó el triunfo, sólo un empate que 
sabe a muy poco.

Un encuentro vital para los dos 
equipos y con los nervios a flor de 
piel que se dejaron notar en la can
cha. Las dos escuadras muy mentali- 
zadas en lo importante y lo trans
cendental del partido provocaron 
que en los diez primeros minutos se 
registrase el ridículo 1-2.

Por su parte el Gaidar se topó 
con Manolo que fue más SuperMa- 
nolo que nunca. El Juventud Alcalá 
consiguió alcanzar de uno a tres go
les de diferencia, gracias a la rapi

dez en los contragolpes capitanea
dos por Pradas y Coté.

Los canarios emplearon una de
fensa mixta sobre Puzovic, siendo 
Martín el encargado de "secar" al 
yugoslavo. A éste no hacia falta que 
le marcasen, ya que está en un mo
mento de forma peligrosamente pé
simo y se marca el mismo solo.

En el segunde tiempo los ner
vios seguían floreciendo en los dos 
equipos. Los alcalaínos mantenían 
las diferencias en el marcador, aun
que sin descola irse del Gaidar. Hu
bo que esperar treinta y tres minu
tos de juego pa*,. que Zoran Puzo
vic '¿jdsiguieia e! primer gol en ju
gada personal.

Los de AIví - '  rarort' en una 
crisis profunda q; J ’* ' i: o losar

Los porteros tanto, Tonci por el 
Cadagua como Manolo por el Ju
ventud Alcalá fueron lo mejor del 
encuentro, con paradas inconmen
surables y acciones espectaculares. 
En la segunda parte destacó sobre
manera el guardameta canario que 
hizo inexpugnable la meta de su 
equipo, ante los insistentes lanza
mientos de Puzovic, Szucs o Pradas.

A falta de cuatro minutos para la 
conclusión del encuentro, el cuadro 
canario se colocó con un punto arri
ba: 16-17 y las cosas se complicaban 
para el Alcalá, que vió como el par
tido se le podía ir de las manos y 
que la victoria que acariciaron du
rante cincuenta y cinaJ minutos se 
podía escapar.

El joven y valiente Gómez consi
guió empatar el encuentro a 17 go
les y en el último minuto, el Cada
gua se encargó de "marear" el balón 
y provocar las continuas faltas de 
los alcalaínos, ávidos de robar un 
balón e intentar conseguir la victo
ria. Esto no sucedió y al final se re
gistró un empate a 17 goles.

Las esperanzas se desvanecen 
casi por completo, ya que sólo un 
milagro colocaría al Juventud Alca
lá en la fase A-l. Tendrían que ga
nar al líder, el Teka que sólo ha sali
do derrotado en una ocasión y des
pués esperar los tropiezos del Cada
gua Gaidar y del propio Mepamsa 
San Antonio, tres hechos difíciles 
de producir, sin duda.

Luis Cambil

Cancha: Pabellón Ruiz de Velasco. 600 espectadores.
Sábado 14 de diciembre. 18,00 horas. Décimotercera jornada del grupo B de la 
División de Honor.
Resultado: Juventud Alcalá 17 (10) Cadagua Gaidar 17 (6)
Juventud Alcalá: Manolo, Elberdín (1), Camacho (1), Martínez (2), Puzovic (4,2 
de p.), Szucs (2), Antúnez (1), Coté (2), Pradas (2) y Gómez (2).
Cadagua Galdan Tonci, Vidal (1), Martín (4), Salcedo (4), De la Hoz (1 de p.), 
Ben Modo (4), Roomberg (2,1 de p.) y Saavedra.
Arbitros: Gallego y Lamas. Bien. Excluyeron a Camacho (2), Puzovic (2), Coté, 
Antúnez, Ben Modo y Martín.

17 17
un parcial de 1-4 lo que hizo igualar 
el encuentro a 16 goles.
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Baloncesto

PEIDM DUO FITOS
Cancha: Polideportívo Riazor. Buena entrada.
Sábado 14 de diciembre. Décimonovena jornada de la Primera División.
Resultado: Basketmar 100 (45) Juventud Alcalá 80 (36)
Basketmar Coruña: Alocén (13), Cadahía (8), Lada (8), Díaz (7), Arcega (25), San 
guiño (11), Giomi (24), García y Vidal (4).
Juventud Alcalá: Díaz (1), Cooke (18), Fajardo (2), Oquillas (2), Román (1), Gonzá 
lez (17), Del Moral (6), Paraíso (30) y Quintanilla (3).
Arbitros: Quesada y Pérez. Bien.

Tras las victorias desgraciadamen
te vienen las derrotas, esto le ha ocu
rrido al Juventud Alcalá que tras sus 
excelentes triunfos ante el Prohaci 
Mallorca, Cá ceres y Santa Coloma 
ha salido derrotada por una veintena 
de puntos ante el sólido cuadro ga
llego del Basketmar La Coruña.

El cuadro gallego pronto se mar
chó con claridad en el marcador, con 
Arcega y Giomi como sus dos estile
tes que hicieron daño a la floja de
fensa del Juventud Alcalá. Hicieron 
brecha en el marcador marchándose 
incluso hasta de 16 puntos.

Los de Rodrigo mejoraron en su 
defensa rebajando la diferencia lo
cal, colocándose hasta nueve puntos, 
concluyendo el primer tiempo con 
un 45-36 favorable a los coruñeses 
del Basketmar.

■  CON CLARIDAD

En el segundo tiempo, el Juven
tud Alcalá en sus inicios mejoró no
tablemente su juego, destacando la 
agresividad en defensa y el acierto 
anotador de Paraíso que al final del 
encuentro consiguiría 30 puntos.

Los de Rodrigo llegaron a estar a 
sólo dos puntos en contra, realizan
do un prometedore juego, emplean
do una defensa zonal que hizo mu
cho daño a los coruñeses.

Los locales forzaron la máquina y 
se distanciaron con claridad en el 
"electrónico" sobre todo en los últi
mos diez minutos de juego, sin que 
los complutenses pudieran reaccio
nar ante la avalancha de juego del 
cuadro coruñés del Basketmar.

B M R  ], (¡LCfiLfi

100 80
Este, comandado por el base Ar

cega y el pivot Giomi no dejó ningu
na oportunidad de acercamiento pa
ra los complutenses que veían como 
el contrario se distanciaba con clari
dad en el marcador llegano hasta los 
veinte puntos de diferencia.

Luis Cambil

TORNEO DE 
BALONCESTO

Entre los días 21, 22 y 23 de 
diciembre se celebrará el Torneo 
de Navidad que organizará el Ju
ventud Alcalá en el Pabellón 
Ruiz de Velasco.

Las categorías serán de cadete, 
juvenil y junior masculinos y los 
equipos participantes serán los si
guientes: en categoría cadete el 
Juventud Alcalá, San Viator y Co
llado Villalba. En juveniles el Cla
ret, San Viator y Juventud Alcalá 
y en junior lo mejor del balonces
to madrileño e incluso nacional 
con los equipos del Juventud Al
calá, Real Madrid y el propio Es
tudiantes.

El sábado jugarán a las 11,00, 
12,45 de la mañana y 20,OOy 21,30 
por la tarde y el domingo y lunes a 
las 11,00, 12,45 y a las 20,00 y 
21,30 horas.

LIBRE
DIRECTO

EL BRAZO 
AMIGO

Luis Cambil

Zoran Puzovic uno de los me
jores jugadores que han pasado 
por nuestro balonmano nacional 
y que fue el máximo goleador en 
la temporada pasada, ha pasado 
de ser el brazo asesino del balon
mano español para convertirse 
en el brazo amigo de los equipos 
contrarios.

Zoran está pasando por una 
crisis de juego que está merman
do a su equipo de cualquier posi
bilidad para entrar a jugar la año
rada fase A-l. Sus goles sólo lle
gan de penalty, y pasa de obtener 
su media de once a trece goles a 
la raquítica cantidad de tres o 
cinco; contra el Alacant consi
guió sólo tres y de penalty.

Algo le pasa al serbio, no sé si 
son las defensas mixtas que man
dan los técnicos contrarios o le 
falta la motivación que tenía en 
años anteriores. El hecho, es que 
si Puzovic no funciona el Juven
tud Alcalá no carbura.

Sus "cañonazos" se han con
vertido en tímidos drachmas que 
terminan en las defensas contra
rias, incluso a veces llega a per
der los nervios siendo excluido 
incluso en dos oportunidades en 
un encuentro, como sucedió ante 
el Cadagua Gaidar.

Puzovic es un gran jugador, 
pero como pasa a los toreros tie
ne sus tardes malas, y en esta 
oportunidad las tardes se están 
sumando en cantidad, sin conse
guir el nivel de juego que ha de
mostrado en temporadas pasa
das, llegando a ser la pieza clave 
por la que giraba su equipo.

Ahora el pastel lo cortan 
otros, como Manolo, Coté e in
cluso Pradas que dan el tono de 
lucha y garra que el yugoslavo 
aún no llega a conseguir.


